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CONSEIL DES MINISTRES :
 Le président de la République donne ses orientations 

aux membres du nouveau Gouvernement

APN :
Le président de la 

commission des affaires 
étrangères s’entretient avec 
le chef de la délégation du 

Parlement iranien

Attaf reçoit le président de la Commission de la 
sécurité nationale et de la politique étrangère 

du Conseil de la Choura islamique iranien

Boughali reçoit une délégation de la Commission 
de la sécurité nationale et de la politique 
étrangère du Conseil de la Choura iranien

L
e président de la République, 

Chef suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, 

a présidé, dimanche, une réunion 

du Conseil des ministres lors de 

laquelle il a donné des orientations 

et des instructions aux membres du 

nouveau Gouvernement, indique un 

communiqué du Conseil des ministres 

dont voici la traduction APS :

“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 

président de la République, Chef 

suprême des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, a présidé une 

réunion du Conseil des ministres, lors 

de laquelle il a donné des orientations 

et des instructions à Mesdames et 

Messieurs les membres du nouveau 

Gouvernement, comme suit :

- Après l’ouverture de la séance, 

Monsieur le président de la 

République a souhaité la bienvenue 

aux membres du Gouvernement, 

notamment ceux qui ont été chargés 

d’une mission exécutive pour la 

première fois.

- Monsieur le président a rappelé 

l’importance pour les membres 

du Gouvernement d’honorer ses 

engagements devant le peuple et 

de mettre en œuvre, pleinement 

et intégralement, son programme 

présidentiel.

- Il a souligné l’importance pour les 

ministres d’accomplir et d’exécuter, 

pleinement et rigoureusement, les 

missions qui leur sont confiées au 

service de nos concitoyens.

- Trouver continuellement des 

solutions aux préoccupations 

soulevées sur le terrain, avec 

la promptitude requise et le 

professionnalisme nécessaire.

- Monsieur le président a enjoint 

aux membres du Gouvernement 

d’élaborer des plans d’action 

sectoriels à présenter à la Réunion du 

Gouvernement, puis en Conseil des 

ministres, afin d’entamer diligemment 

leur mise en œuvre sur le terrain.

- Monsieur le président a demandé au 

Gouvernement que tous ses efforts 

soient axés sur la réalisation du bien-

être des citoyens et la satisfaction de 

leurs besoins.

Avant la clôture de la réunion 

du Conseil des ministres, le 

Premier ministre a renouvelé 

ses remerciements à Monsieur 

le président pour sa confiance, 

s’engageant devant lui à faire tout ce 

qui est en son pouvoir, avec l’équipe 

gouvernementale, pour mettre en 

œuvre le programme de Monsieur le 

président, pleinement et de manière 

optimale”.

L
e président de la commission 

des affaires étrangères, 

de la coopération et de la 

communauté nationale à l’étranger 

à l’Assemblée populaire nationale 

(APN), Mohamed Khouane, s’est 

entretenu, dimanche à Alger, 

avec le chef de la délégation du 

Parlement iranien et président 

de la commission de la sécurité 

nationale et de la politique 

étrangère au sein de cette 

institution, EbrahimAzizi, indique 

un communiqué de la chambre 

basse du Parlement.

Les entretiens ont porté sur 

“les moyens de renforcer les 

relations entre l’Algérie et 

l’Iran et les perspectives de 

leur développement dans divers 

domaines”, selon le communiqué, 

qui précise que l’accent a été 

mis lors de la rencontre sur 

“l’importance d’activer la 

diplomatie économique entre 

les deux pays au service de leurs 

intérêts communs”.

A cette occasion, M. Khouane a 

affirmé que “l’Algérie et l’Iran 

sont animés d’une forte volonté 

de développer un partenariat 

stratégique global”, saluant 

“l’expérience iranienne dans la 

réalisation de l’autosuffisance 

et l’ouverture de nouvelles 

perspectives de coopération 

bilatérale”, ajoute le communiqué.

Pour sa part, M. Azizi a souligné “la 

nécessité de hisser la coopération 

économique au niveau des 

relations politiques privilégiées”, 

relevant “l’importance du 

partenariat dans des domaines tels 

que l’économie de la connaissance 

et le soutien aux start-up”.

Evoquant les questions d’intérêt 

commun, les deux parties 

ont “réaffirmé leurs positions 

communes et constantes en faveur 

des causes justes, notamment la 

cause palestinienne, surtout dans 

le contexte actuel des tensions 

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, 
M. Ahmed Attaf, a reçu, lundi, le 
président de la Commission de la 
sécurité nationale et de la politique 
étrangère du Conseil de la Choura 
islamique iranien, M. Ibrahim 
Azizi, indique un communiqué du 
ministère.
La réunion a permis “d’évoquer 
l’état des relations fraternelles 

et de coopération entre les deux 
pays frères et d’examiner les 
moyens d’activer les mécanismes 
de la diplomatie parlementaire 
pour la promouvoir et la hisser 

aux plus hauts rangs”, précise le 
communiqué.
Les deux parties ont également 
évoqué plusieurs “questions 
internationales et régionales 
d’intérêt commun, notamment 
les derniers développements au 
Proche-Orient avec la poursuite 
de la guerre génocidaire contre 
les Palestiniens dans la bande de 
Ghaza et l’escalade de l’agression 
israélienne multiformes dans toute 
la région”, conclut le communiqué.

L
e président de l’Assemblée populaire 

nationale (APN), Brahim Boughali a 

reçu, dimanche à Alger, une délégation 

de la Commission de la sécurité nationale et 

de la politique étrangère du Conseil de la 

Choura islamique iranien, conduite par le 

président de ladite Commission, Ibrahim 

Azizi, a indiqué un communiqué de la 

chambre basse du Parlement.

A l’entame de la rencontre, précise le 

communiqué, M. Boughali a affirmé que 

“l’Algérie et l’Iran entretiennent des relations 

historiques fondées sur des liens de fraternité 

sincère et une volonté de coopération étroite”, 

mettant en avant “les efforts constants des 

deux pays pour renforcer leurs relations 

fraternelles”.

Le président de l’APN a également estimé 

que “l’échange de visites entre les deux 

institutions parlementaires constitue une 

opportunité précieuse pour examiner l’état 

des relations bilatérales dans leur ensemble”, 

relevant “sa détermination d’œuvrer 

sérieusement à leur promotion au niveau 

qui reflète la volonté politique commune des 

deux pays, tout en élargissant et diversifiant 

leur coopération économique afin de tirer 

profit des potentialités et opportunités 

communes”.

Au volet économique, poursuit la source, M. 

Boughali a évoqué “les incitations offertes 

par la loi sur l’investissement aux opérateurs 

étrangers, notamment dans le cadre de la 

diversification des sources de richesse”, 

appelant, à ce propos, à “une coopération 

accrue dans le domaine des startups”, tout 

en exprimant “son intérêt pour l’expérience 

iranienne et la diversité de ses domaines”.

Il a, par ailleurs, a rappelé “les positions 

souveraines de l’Algérie, fondées sur le 

respect des principes de non-ingérence dans 

les affaires des autres pays, le respect de leur 

souveraineté, la primauté du dialogue pour 

le règlement des crises, ainsi que le soutien 

aux causes justes de par le monde, tout 

en œuvrant à limiter les répercussions des 

conflits sur la stabilité des Etats et la quiétude 

des peuples”.

A cette occasion, il a passé en revue “les 

circonstances exceptionnelles marquant 

la conjoncture régionale et internationale, 

notamment les agressions sionistes et 

les crimes odieux commis à Ghaza, leur 

expansion vers d’autres villes et au Liban, 

face à un silence complice de certains pays”. 

A ce titre, M. Boughali a réaffirmé “le droit 

du peuple palestinien à établir son Etat 

indépendant, avec pour capitale Al-Qods”, 

et s’est également penché sur “la question 

du Sahara occidental, classée par l’ONU 

comme une question de décolonisation, tout 

en réaffirmant le droit du peuple sahraoui à 

l’autodétermination”.

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite officielle à l’Etat du Koweït

L
e Général d’Armée Saïd 

Chanegriha, ministre délégué 

auprès du ministre de la 

Défense nationale, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 

populaire (ANP) entame dimanche 

une visite officielle à l’Etat du 

Koweït, à l’invitation du Général 

de Corps d’Armée Bandar Salem Al 

Muzain, Chef d’Etat-Major Général 

de l’Armée koweitienne, indique 

un communiqué du ministère de la 

Défense nationale (MDN).

“Sur invitation de Monsieur le 

Général de Corps d’Armée Bandar 

Salem Al Muzain, Chef d’Etat-Major 

Général de l’Armée koweitienne, 

Monsieur le Général d’Armée Saïd 

Chanegriha, ministre délégué auprès 

du ministre de la Défense nationale, 

Chef d’Etat-Major de l’ANP, entame 

une visite officielle à l’Etat du 

Koweït, à partir d’aujourd’hui 24 

novembre 2024”, précise la même 

source.

Lors de cette visite, qui “s’inscrit 

dans le cadre du renforcement de la 

coopération entre l’Armée nationale 

populaire et l’Armée koweitienne, 

les deux parties examineront les 

questions d’intérêt commun”, ajoute 

le communiqué.
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Le Président Tebboune ouvre l’année judiciaire :
« La justice algérienne est plus forte que jamais »

Annaba :
Un Marocain arrêté et condamné à 15 ans 

de réclusion criminelle

Arrestation de Boualem Sensal :
Voici les chefs d’accusation qu’encourt l’écrivain

Le président de la 
République, également 
président du Conseil 

supérieur de la magistrature, a 
affirmé ce lundi à Alger que les 
nouvelles réformes législatives 
concrétisent ses engagements 
envers le peuple pour moraliser 
la vie publique et lutter sans 
relâche contre la corruption et les 
dérives.

Un système judiciaire 
républicain renforcé

Lors de l’ouverture de l’année 
judiciaire 2024-2025 au siège 
de la Cour suprême, Tebboune 
a souligné que l’Algérie a 
désormais achevé la construction 
d’un système judiciaire 
républicain, ancré dans la 
confiance du peuple.
« Les institutions de la République 
sont solides grâce aux hommes et 
femmes dévoués et intègres qui 
les servent, parmi lesquels vous, 
honorables magistrats. Je vous 
adresse mes salutations les plus 
sincères », a déclaré le président.

Une justice indépendante 
et modernisée

Il a mis en avant les avancées 
réalisées depuis l’entrée 
en vigueur de la nouvelle 
Constitution, qui a consolidé 
l’indépendance de la justice.
Il a salué l’engagement des 
acteurs du secteur judiciaire pour 
leur professionnalisme et leur 
sens de l’éthique, essentiels à 
l’instauration de l’État de droit.
« La place de la justice a été 
renforcée, et son indépendance, 
profondément enracinée par les 
dispositions constitutionnelles », 
a-t-il ajouté.
En évoquant les efforts 
d’amélioration du secteur, 
Tebboune s’est félicité 
pour l’évolution notable du 
rendement de la justice grâce 
à la modernisation et à la 
dématérialisation des processus.
Il a affirmé : « Nous avons dépassé 
les méthodes bureaucratiques 
traditionnelles. Je suis convaincu 
que nous réaliserons davantage 

d’avancées, en particulier dans la 
numérisation et la modernisation 
du secteur ».

Lutte contre la corruption et 
moralisation de la vie publique
Le Président n’a pas manqué 
de rappeler les défis passés. « 
Dans une période révolue, des 
voix malveillantes tentaient 
d’empoisonner l’atmosphère 

pour décourager les gestionnaires 
intègres. Aujourd’hui, nous 
avons tourné cette page sombre, 
et nous avançons fermement 
pour rétablir la confiance en 
l’État et renforcer les principes 
de gouvernance », a-t-il déclaré.
En conclusion, le président 
de la République a exprimé 
sa gratitude envers les figures 

intègres à travers le monde qui 
ont entendu l’appel de l’Algérie 
pour tenir les responsables du 
massacre du peuple palestinien 
pour coupables.
« Nous remercions ces hommes 
justes, parmi lesquels nos frères 
en Afrique du Sud, pour leur 
soutien indéfectible », a-t-il 
souligné.

Les services de sécurité 
algériens ont récemment 
démantelé un réseau 

international de trafic de 
migrants, impliquant un 
ressortissant marocain identifié 
comme « L.M. », âgé de 31 ans. 
Ce dernier a été arrêté en mars 
2024 à Sidi Amar, dans la région 
de Annaba, où il travaillait dans 
le secteur de la construction sans 
permis de résidence légale.

Un Marocain condamné
à 15 ans de prison pour trafic 

de migrants
L’enquête, menée sous l’autorité 
du procureur du tribunal d’El 
Hadjar, a permis de révéler 
l’implication du prévenu 
dans une opération de trafic 
de migrants marocains vers 

l’Algérie. En collaboration avec 
un complice algérien originaire 
de Skikda, L.M. facilitait l’entrée 
illégale de ses compatriotes sur 
le territoire algérien.
Les données extraites du 
téléphone du suspect, avec l’aide 
de la cellule des technologies de 
l’information de la Gendarmerie 
nationale, ont joué un rôle 
clé dans l’affaire. Les appels 
vocaux et les messages échangés 
via WhatsApp ont dévoilé des 
discussions avec des « barons » 
marocains, visant à recruter des 
candidats pour une émigration 
clandestine. Par ailleurs, des 
images retrouvées sur l’appareil 
montraient des migrants illégaux 
sur des embarcations ainsi que 
des substances suspectées d’être 

du cannabis.
La justice tranche

 en défaveur des accusés
Lors de son procès, L.M. 
a reconnu son rôle dans 
l’organisation de la migration 
illégale, mais a nié toute 
implication dans des affaires de 
drogue. Il a ainsi affirmé que 
les photos compromettantes 
avaient été prises au Maroc et 
qu’il ne faisait que conseiller 
ses compatriotes, sans bénéfice 
financier.
Après délibérations, la Cour 
criminelle de première instance 
du Conseil judiciaire d’Annaba 
a prononcé une peine de 15 
ans de prison contre L.M., et 
une peine de 6 ans contre son 
complice algérien.

L’arrestation du Franco-
Algérien Boualem 
Sansal à l’aéroport 

d’Alger, confirmée par des 
sources officielles, soulève des 
questions juridiques importantes. 
Les accusations portées contre 
l’écrivain, relayées par l’agence 
de presse officielle, pourraient le 
conduire devant les tribunaux.
L’agence de presse algérienne 
(APS) accuse Sansal d’avoir 
remis en cause « l’existence, 
l’indépendance, l’Histoire, la 
souveraineté et les frontières 
de l’Algérie », d’avoir « nier 
l’existence même de la Nation 

algérienne » et d’avoir « des 
liens avec des parties hostiles à 
l’Algérie ».
Bien que ces accusations ne 
proviennent pas directement de 
la justice, il est probable que 
l’écrivain soit présenté devant 
le procureur pour que les faits 
soient qualifiés juridiquement et 
qu’il soit éventuellement inculpé.

Si Sansal n’est pas libéré, le 
dossier pourra suivre deux voies 
: l’ouverture d’une enquête 
judiciaire ou un renvoi devant le 
tribunal.

Sansal pourrait être 
poursuivi pour atteinte 

à « l’intégrité du territoire 
national »

En se basant sur une première 
lecture du Code pénal algérien, 
plusieurs articles pourraient 
s’appliquer à cette affaire.
L’article 79, par exemple, stipule 
que « quiconque, hors les cas 
prévus aux articles 77 et 78, a 
entrepris, par quelque moyen 

que ce soit, de porter atteinte à 
l’intégrité du territoire national, 
est puni d’un emprisonnement 
d’une durée d’un (1) à dix (10) 
ans et d’une amende de 3 000  
DA à 70.000 DA. Il peut en 
outre être privé des droits visés à 
l’article 14 du présent code ».
L’article 87 bis pourrait également 
être invoqué, notamment la 
partie qui considère comme acte 
terroriste ou de sabotage « tout 
acte visant la sécurité de l’État, 
l’unité nationale et la stabilité des 
institutions ».
Il est peu probable que les 
déclarations de Boualem Sansal 

dans ses récents entretiens ou ses 
positions sur la question de l’unité 
nationale soient considérées 
comme une simple expression de 
la liberté d’opinion. Ces sujets 
sont considérés comme sensibles 
et fondamentaux pour l’État 
algérien.
En résumé, les accusations 
portées contre Boualem Sansal 
sont graves et pourraient entraîner 
des poursuites judiciaires. Les 
articles du Code pénal algérien 
relatifs à l’atteinte à la sûreté 
de l’État et à l’unité nationale 
semblent particulièrement 
adaptés à cette affaire.
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ÉDUCATION NATIONALE :
Vers un recrutement 100% numérique des enseignants suppléants

L
es inspecteurs de 

l’Éducation nationale 

appellent à une 

collaboration accrue pour 

éliminer les obstacles liés à la 

numérisation et à un passage 

progressif d’une gestion 

centralisée à une gestion 

décentralisée des opérations.

Lors de séminaires organisés 

les 19 et 20 novembre derniers 

au niveau des circonscriptions 

d’inspection, les participants ont 

souligné la nécessité d’accélérer 

la numérisation des procédures 

administratives pour faciliter 

le travail des enseignants et des 

personnels administratifs.

Ils ont ainsi plaidé pour une 

numérisation complète des 

enquêtes statistiques scolaires, 

des procédures de recrutement 

des contractuels, des différentes 

bourses (comme la prime de 

rendement et la bourse d’études) 

et pour la généralisation de 

l’utilisation des comptes en ligne 

des enseignants.

Les intervenants ont également 

suggéré de décentraliser la 

saisie et la correction des 

informations relatives aux élèves 

et aux enseignants, en donnant 

aux chefs d’établissement 

la possibilité de gérer ces 

données au niveau de leurs 

établissements respectifs. Cette 

mesure permettrait de gagner 

en réactivité et d’améliorer la 

qualité des données.

Éducation Nationale : Pour une 

décentralisation des opérations, 

les inspecteurs plaident pour la 

numérisation

La question de la sécurité 

des données a été largement 

abordée lors de ces séminaires. 

Les inspecteurs ont souligné 

l’importance de mettre en place 

des mesures de sécurité robustes 

pour protéger les données 

personnelles des employés et des 

élèves contre les cyberattaques.

Ils ont ainsi appelé à une 

formation continue des 

personnels chargés de la gestion 

des systèmes d’information et 

à une mise à jour régulière des 

équipements.

Les participants ont salué les 

avancées réalisées grâce à 

la numérisation, notamment 

l’amélioration de la gestion 

administrative et pédagogique, 

la facilitation de la collecte et de 

l’analyse des données, ainsi que 

la mise à disposition de nouveaux 

services en ligne tels que l’espace 

parents, l’inscription en ligne et 

la saisie des notes.

Les inspecteurs ont conclu en 

soulignant que la numérisation 

représentait une opportunité 

unique pour améliorer la qualité 

de l’éducation et garantir l’équité 

d’accès aux services éducatifs. 

Ils ont appelé à poursuivre les 

efforts de modernisation et à 

renforcer la collaboration entre 

tous les acteurs du système 

éducatif.

L
e ministère de l’Éducation 

nationale a récemment 

annoncé l’octroi de 

subventions supplémentaires 

aux établissements scolaires 

pour l’année budgétaire 2024.

Ces aides financières, comprises 

entre 580 000 et 1 000 000 de 

dinars, visent ainsi à répondre 

aux besoins spécifiques 

des collèges et lycées en 

termes de fonctionnement et 

d’amélioration des conditions 

d’apprentissage.

Les lycées bénéficieront, 

en particulier, de montants 

variables en fonction de leur 

statut : un million de dinars pour 

les établissements avec internat, 

900 000 dinars pour les demi-

pensionnaires, et 800 000 dinars 

pour les externats.

En ce qui concerne les collèges, 

les montants alloués varient de 

580 000 dinars à 780 000 dinars 

selon les mêmes critères. Les 

établissements doivent affecter 

ces fonds, avant tout, au paiement 

des factures d’eau, d’électricité 

et de gaz, afin d’assurer un 

fonctionnement optimal.

Le sport scolaire au cœur des 

priorités

Par ailleurs, une part de ces 

subventions, soit 150 000 dinars 

par établissement, sera consacrée 

à l’organisation du championnat 

national scolaire pour les sports 

collectifs.

Cette compétition, prévue sous 

le thème « Nos champions 

dans nos classes », se déroulera 

en plusieurs étapes, allant des 

sélections municipales jusqu’aux 

finales nationales en juin 2025. 

Ces initiatives s’inscrivent dans 

la volonté de promouvoir les 

valeurs du sport et de développer 

les talents chez les jeunes.

En parallèle, le ministère a insisté 

sur la nécessité de respecter 

les procédures de clôture 

budgétaire tout en veillant à 

la mise en œuvre des activités 

sportives et pédagogiques dans 

des conditions optimales. Ces 

mesures, finalement, montrent 

l’engagement des autorités 

pour un meilleur encadrement 

éducatif et sportif.

En investissant dans les 

établissements scolaires et en 

encourageant des initiatives 

comme le sport scolaire, le 

ministère de l’Éducation 

nationale affirme, en effet, son 

engagement à offrir un cadre 

propice à l’épanouissement des 

élèves.

ÉDUCATION EN ALGÉRIE :
 Des subventions inédites pour 
renforcer les établissements 

scolaires

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR :
La transition numérique au centre d’un colloque 

le 27 novembre à l’Université d’Alger 3

L’
Université d’Alger 3 

organisera, mercredi, à 

l’Institut d’Education 

Physique et Sportive (IEPS) de Dely 

Brahim à Alger, un colloque national 

sur “La transition numérique dans le 

système de formation et de recherche 

dans le secteur de l’enseignement 

supérieur et de la recherche 

scientifique” avec la participation 

d’une élite de chercheurs, de docteurs 

et d’experts en numérique.

Ce colloque s’inscrit dans le cadre 

de la démarche du ministère de 

l’Enseignement supérieur et de la 

Recherche scientifique visant à  

“relever le défi de la numérisation du 

secteur, un choix stratégique adopté 

par le secteur pour assurer une prise 

en charge efficace de la formation 

et de la recherche scientifiques et 

réaliser les objectifs de la politique 

sportive nationale”, a déclaré à l’APS 

Pr Fathi Belghoul, formateur des 

nouveaux enseignants de sport, qui 

présidera les travaux du colloque.

Pour ce qui est des objectifs attendus 

de cette rencontre scientifique, M. 

Belghoul a fait savoir que la politique 

du ministère de l’Enseignement 

supérieur et de la Recherche 

scientifique en matière de transition 

numérique dans le système de 

formation et de recherche exigeait 

une amélioration de la formation 

des étudiants universitaires pour 

s’adapter aux évolutions rapides des 

connaissances et des technologies et 

assurer une prise en charge efficace 

des activités physiques et sportives 

en demande croissante.

“Pour garantir l’efficacité, généraliser 

la pratique sportive, développer le 

sport d’élite et de haut niveau, prendre 

en charge les jeunes talents sportifs, 

il est impératif de développer et de 

valoriser les performances en matière 

d’encadrement pédagogique, tout en 

assurant des services de qualité”, a 

ajouté Pr Belghoul, qui est également 

membre de la Commission nationale 

du sport.

Lors de cette rencontre, les 

intervenants aborderont le degré 

d’utilisation des nouvelles 

technologies dans le secteur de 

la recherche scientifique et de 

l’enseignement supérieur, en mettant 

la lumière sur les “défis en matière 

d’organisation et d’infrastructure, la 

sécurité des données personnelles, 

ainsi que l’impact de la mise en 

application de l’administration 

électronique dans le secteur de 

l’enseignement supérieur”.

Il a cité, en outre, les nombreuses 

plateformes numériques adoptées 

par le ministère pour recenser l’élite 

sportive et de haut niveau à travers 

les différentes Universités en vue de 

“gérer leur cursus de formation et de 

les orienter vers les établissements 

de l’enseignement supérieur dans 

le domaine sportif”, rappelant que 

l’Algérie compte 23 établissements 

de formation dans le domaine sportif 

relevant du secteur. 

“Les plateformes électroniques 

nous permettent d’obtenir “des 

informations suffisantes sur ces 

sportifs pour les suivre durant leur 

cursus de formation sportive, a-t-il 

ajouté, affirmant que le ministère 

de l’Enseignement supérieur et 

de la Recherche scientifique “a 

adopté l’enseignement à distance 

comme mode de formation au 

niveau des universités algériennes 

et nous utilisons actuellement cette 

technologie”.

Parmi les nombreux thèmes à 

débattre lors de cette rencontre, “les 

défis et enjeux de l’activité physique 

sportive éducative/scolaire dans le 

cadre de la transition numérique, 

l’administration et la gestion sportive 

électronique, l’entraînement et la 

performance sportive à l’ère de 

la transition numérique, et enfin 

la presse sportive et les nouveaux 

médias numériques”.

Cette activité scientifique a été 

organisée à l’initiative de l’IEPS de 

l’Université Alger 3 en coordination 

avec le laboratoire Sciences et 

techniques de l’activité physique et 

sportive et le laboratoire Sciences 

de la performance motrice et des 

interventions pédagogiques.
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Sonatrach :

Hachichi évoque le partenariat avec une délégation de 
la société omanaise “OQ Exploration and Production”

algérie-turquie:

Une évolution “significative” et “remarquée” 
des relations entre les deux pays depuis 2020

La réunion consacrée aux exportations présidée par le 
président de la République “importante et fructueuse”

Le Président directeur 
général (P-dg) du groupe 
Sonatrach, Rachid 

Hachichi a reçu, dimanche 
à Alger, une délégation de 
haut niveau de la société 
omanaise “OQ Exploration and 
Production”, avec laquelle il a 
évoqué plusieurs sujets liés au 
partenariat bilatéral, a indiqué 
un communiqué du groupe.
Cette rencontre “fait suite aux 
conclusions du mémorandum 
de coopération signé le 24 avril 
2024 dans la capitale omanaise, 
Mascate, entre Sonatrach et OQ 
Exploration and Production”. 
Dans le cadre de l’application de 
ce mémorandum, la délégation 

omanaise tiendra, du 24 au 
28 novembre, une série de 
réunions techniques avec des 
représentants de Sonatrach, pour 
examiner les axes de partenariat, 
identifier les domaines 
d’investissement dans le secteur 
amont et établir une feuille de 
route détaillée pour l’exécution 
des clauses du mémorandum 
d’entente convenu, précise le 
communiqué.
Lors de cette visite, la délégation 
omanaise pourra également 
“visiter les installations de 
Sonatrach, et saisir cette occasion 
pour échanger les expertises et 
approfondir la coopération entre 
les deux parties”.

La société “OQ Exploration & 
Production” est l’une des filiales 
du Groupe omanais OQ Global 
Integrated EnergyCompany, 
opérant dans le secteur de 

l’énergie et présent dans 17 
pays. Ses activités couvrent 
l’ensemble de la chaîne de 
valeur, notamment l’exploration 
et la production du pétrole 

et du gaz, le raffinage et la 
pétrochimie, et la distribution 
et la commercialisation des 
produits finis dans plus de 80 
pays du monde, selon la même 
source.
Le groupe Sonatrach, ajoute 
le communiqué, œuvre 
constamment à diversifier ses 
partenariats internationaux et à 
renforcer la coopération dans 
les secteurs du pétrole et du 
gaz, tout en mettant l’accent 
sur le développement de projets 
dans les énergies alternatives, 
dans le cadre de sa vision 
stratégique visant à s’adapter 
aux transformations mondiales 
du secteur de l’énergie.

L’ambassadeur d’Algérie 
en Turquie, Amar Belani, 
a souligné, à Istanbul, 

l’évolution “significative” et 
“remarquée” des relations entre 
l’Algérie et la Turquie depuis 
2020, invitant les investisseurs 
turcs à venir en nombre pour saisir 
les opportunités offertes par le 
marché algérien.
Belani intervenait lors de la 
première édition du Forum algéro-
turc, qui se tient depuis samedi, à 
Istanbul, avec la participation du 
ministre turc du Commerce, Omer 
Bolat et des hommes d’affaires, 
des acteurs économiques et des 
académiciens des deux pays.
Cet événement, organisé avec le 
soutien de l’ambassade d’Algérie, 
permettra aux participants 
“d’explorer les meilleures 
façons de consolider les acquis 
et de renforcer la coopération 
économique entre les deux pays, 
conformément aux décisions et 
orientations des  présidents des 
deux pays”.
Dans son allocution d’ouverture, 
M. Belani a dressé un constat sur 
l’état des relations entre les deux 
pays, en relevant que “celles-ci 
revêtaient désormais le caractère 
de stratégique depuis la décision 
des deux présidents, prise à 

l’occasion de la visite du président 
Erdogan en Algérie en novembre 
2023”.
En soulignant “l’évolution 
significative et remarquée que 
connaissent ces relations depuis 
2020”, l’ambassadeur d’Algérie 
a rappelé que la Turquie “est le 
premier investisseur étranger en 
Algérie dans le domaine hors 
hydrocarbures, avec un montant 
estimé à 6 milliards de dollars 
(USD)”.
Avec la présence de plus de 
1.700 entreprises turques en 
Algérie, “le volume des échanges 
commerciaux entre les deux pays 
avait atteint près de 6,3 milliards 
USD, avec l’objectif de le porter 
prochainement à 10 milliards 
USD”, a-t-il précisé.
Dans ce sillage, M. Belani a invité 
“les investisseurs turcs à venir en 
nombre en Algérie pour saisir les 
opportunités multiples offertes 
par le potentiel énorme du marché 
algérien, mis en valeur par les 
dernières réformes engagées par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
A ce propos, il a fait observer que 
“les incitations et les garanties 
prévues par la législation algérienne 
en faveur des investisseurs 
nationaux et étrangers visaient à 

établir des partenariats productifs, 
garantissant les intérêts de toutes 
les parties, sur la base du principe 
gagnant-gagnant”.
Evoquant par ailleurs “la guerre 
d’extermination menée par 
l’occupant sioniste dans la 
bande de Ghaza et au Liban, M. 
Belani a rappelé l’engagement de 
l’Algérie au niveau du Conseil de 
sécurité de l’ONU, en sa qualité 
de membre non permanent et 
des efforts engagés dans ce sens 
sur instruction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, afin de parvenir à 
un cessez-le-feu, immédiat 
inconditionnel et permanent, 
l’accès sans entrave de l’aide 
humanitaire et la reconnaissance 

de l’Etat de Palestine”.
Il a, également, assuré que 
“l’Algérie œuvrait inlassablement 
pour les auteurs de ces crimes de 
génocide soient traduits devant la 
justice internationale”.
A ce titre, il a rappelé que “l’Algérie 
salue la décision de la Cour 
pénale internationale concernant 
l’émission de deux mandats d’arrêt 
internationaux contre de hauts 
responsables de l’entité sioniste”.
De son côté, le ministre turc du 
Commerce a salué “la qualité 
distinguée des relations bilatérales 
entre l’Algérie et la Turquie et a 
exprimé la volonté des autorités 
de son pays de les renforcer 
davantage, notamment sur le plan 
économique”.

Saluant l’idée de ce forum, le 
ministre turc a affirmé que “celui-
ci contribuera certainement à la 
réalisation des objectifs tracés par 
les dirigeants des deux pays”.
“L’Algérie étant la première 
destination des investissements 
turcs en Afrique, grâce au soutien, 
facilitation et accompagnement 
dont bénéficie les investisseurs 
turcs en Algérie, la Turquie 
est déterminée à renforcer sa 
présence dans le pays et à mettre 
en commun les atouts des deux 
pays pour conquérir des marchés 
internationaux”, a-t-il encore 
mentionné.
S’agissant de la question 
palestinienne, M. Bolat a réaffirmé 
“l’engagement de son pays à rompre 
toutes relations commerciales avec 
l’entité sioniste”.
Tout en saluant chaleureusement 
les efforts de l’Algérie en faveur 
d’une solution à la guerre au 
Proche-Orient, le ministre turc du 
Commerce a réaffirmé “le soutien 
de son pays à la décision de la 
Cour pénale internationale”.
Les travaux de ce forum, qui 
s’étaleront sur plusieurs jours, 
comprennent l’organisation 
de panels, des ateliers et des 
rencontres B2B ainsi que des 
visites sur le terrain.

Le président du Conseil du 
renouveau économique 
algérien (CREA), M. 

Kamel Moula, a affirmé, jeudi à 
Alger, que la réunion de travail 
consacrée aux exportations, 
présidée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait été “importante et 

fructueuse”.
Dans une déclaration à la presse 
au siège de la Présidence de 
la République à l’issue de la 
réunion, M. Moula a précisé que 
cette rencontre avait porté sur 
l’importance des exportations 
hors hydrocarbures, avec la 
présentation d’un bilan de ce qui a 

été accompli et des objectifs futurs 
dans ce domaine.
Le président du CREA a en outre 
mis en avant le rôle des entreprises 
dans l’augmentation du chiffre 
d’affaires des exportations hors 
hydrocarbures, précisant que 
l’objectif de création de 20.000 
entreprises permettra de réaliser 

des excédents de production qui 
renforceront les exportations.
A cette occasion, M. Moula a 
félicité M. Mohamed Boukhari 
pour sa nomination à la tête du 
ministère du Commerce extérieur 
et de la Promotion des exportations, 
l’assurant du “soutien” du CREA 
dans ses fonctions.



ANNABA:
La nouvelle loi de finances 2025 et ses encouragements

 au centre des discussions et des ambitions

Le ministre l’enseignement supérieurrépond au déput
é Ali Mouilhi concernant la création d’une école supérieure 

de professeurs à Annaba

Le P/APCd’El  Bounis’enquiert des obstacles du projet 
de la zone industrielle à Sidi salem

La nouvelle loi de finances 
2025, votée par le 
parlement et signée par 

le président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune, 
ne manque vraiment pas 
d'ambition, d'encouragement 
et de facilitations pour les 
opérateurs économiques et aussi 
d'amélioration tous azimuts 
pour les citoyens Algériens 
d'ici et outre-mer. En effet 
dans cette optique, d'ailleurs le 
gouvernement a pris une série 
de mesures d'amélioration de 
cadre de vie et aussi une série 
des mesures pour gagner la 
bataille économique. A cet effet, 
d'ailleurs, il a lieu de souligner 
que le baril de pétrole brut a été 
fixé à 70 dollars sur une période 
de deux années (2025/2027) 
avec une croissance économique 
attendue de 4,5 % (2025/2026) 
et une augmentation des biens 
qui atteindra 50,9 milliards de 
dollars. Il faut souligner dans 
ce cadre, la nouvelle feuille de 
route du président Abdelmadjid 

Tebboune et son gouvernement 
ne manque pas d'ambition 
d'améliorer les conditions 
de vie des citoyens. Dans ce 
cadre précis, celle-ci était, 
hier, au centre des discussions 
des citoyens et des opérateurs 
économiques dont on a pris 

d'ailleurs langue avec certains.  
Tous vous diront que les décisions 
prises par le gouvernement et 
le président de la république 
ne manquent pas d'ambitions 
et d'encouragement pour la 
nouvelle Algérie qui avance à 
grand pas de l'Est à l'Ouest et 

du Sud au Nord eu égard des 
grands chantiers et les nouvelles 
mesures d'encouragement envers 
surtout la nouvelle génération 
ambitieuse, fière de ses progrès 
et qui ne manquent pas de 
savoir et de devoir pour relever 
les défis attendus. En parlant 

des perspectives et du soutien 
du président de la république 
Abdelmadjid Tebboune et de 
tout le gouvernement en ce 
qui concerne les opérateurs 
économiques et les exportations. 
Ilyes. Z. qui est chargé 
des exportations à la CCI 
Seybouse Annaba estime que 
l'exportation découle d'une 
production quantitativement 
et qualitativement suffisante 
indiquant en ce sens la présence 
de plus en plus significative 
des opérateurs économiques 
dans la région" dira-t-il. Il faut 
souligner ainsi dans ce cadre que 
le Wali Abdelkader Djallaoui n'a 
pas manqué de son côté, dans 
cette perspective d'encourager 
les opérateurs économiques 
lors de sa visite dernièrement 
au salon d'exposition des 
opérateurs économiques tenue 
à la maison de la culture 
‘’Mohamed Boudiaf’’répondant 
à une question sur le foncier que 
l'état est prêt à encourager les 
investisseurs.

Le député Ali Mouilhi 
a adressé récemment 
un courrier au ministre 

de l’enseignement supérieur 
sollicitant la création d'une 
école supérieure d'enseignants  à 
Annaba. En réponse, le ministre 

a déclaré dans un document 
officiel que la création d'une 
école supérieure d'enseignants 
obéit à plusieurs procédures 
qui doivent être suivies, à 
commencer par la soumission 
d'un projet de proposition pour 
sa création par le recteur de 
l'université, qui doit comprendre 

un dossier ou une fiche technique.
La proposition seraensuite 
examinée par la commission 
sectorielle mixte, sur la base des 
normes adoptées à cet égard, 
notamment la disponibilité des 
structures administratives et 
pédagogiques et des capacités 
d'encadrement, ainsi que des 

structures de service. .
En revanche, l'ouverture 
d'une école supérieure pour 
enseignants est soumise à 
une gestion conjointe entre le 
ministère de l'Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique et le ministère de 
l'Éducation nationale, ce dernier 

connaissant mieux les besoins de 
son secteur de professeurs, que 
ce soit pour une formation dans 
les spécialisations éducatives 
prioritaires qu'elle détermine 
à l'avance, ou en ajustant ses 
besoins en enseignants dans les 
trois cycles éducatifs .

Dans le cadre de son 
engagement pour 
la promotion du 

développement local, le P/
APC d’El Bouni, Mohamed 
Naïli, accompagné d’une 
délégation technique et 
administrative, a effectué 
une visite de terrain à la 
zone industrielle située à 
Sidi Salem. Cet important 
projet, destiné à soutenir 
les artisans et à stimuler 
la création d’emplois, 
connaît actuellement 
des retards liés à divers 
obstacles techniques et 
environnementaux.
Lors de cette visite, le P/
APC a inspecté les lieux et 
pris connaissance de l’état 

d’avancement des travaux, 
qui sont encore en cours. 
Malgré les efforts entrepris, 
plusieurs obstaclesfreinent 
l’avancement des travaux du 
chantier. Les responsables 
techniques présents ont 
présenté des rapports 
détaillés sur les blocages 
rencontrés, notamment des 
difficultés liées à la gestion 
de l’environnement et à 
l’organisation générale de 
la zone.
M.  Naïli a insisté sur 
l’importance de cette sortie 
sur le terrain, affirmant 
qu’elle vise avant tout à 
identifier les difficultés 
liées à la réalisation de 
ce projet stratégique. Il a 
exprimé sa détermination 
à lever ces obstacles dans 

les plus brefs délais. Selon 
ses déclarations, cette zone 
artisanale constitue une 
opportunité majeure pour 
dynamiser la production 
locale et renforcer 
l’autonomie économique de 
la région.
Avec la finalisation de 
ce projet, la commune 
d’El Bouniespère non 
seulement offrir un espace 
structuré et fonctionnel 
aux investisseurs, mais 
également attirer de 
nouveaux. Cette zone 
industrielle, une fois 
opérationnelle, devrait 
contribuer à diversifier 
les activités économiques 
et à créer de nombreuses 
opportunités d’emploi pour 
les habitants de la région.

TayebZgaoula

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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ANNABA / JOURNÉE INTERNATIONALE 

DES DROITS DE L’ENFANT

La sûreté de wilaya participe
 à une journée d’étude sous

 le thème « Réalité de l’enfant
 en Algérie ».

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE 
DU REBOISEMENT

Plusieurs activités organisées 
par la faculté des langues

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan hebdomadaire : 

743 interventions 
dont 395 pour des cas d’assistance 

médicale et transfert de blessés

ANNABA/CHETAIBI
Poursuite de la campagne 

de vaccination contre 
la dermatose nodulaire

ANNABA / CIRCONSCRIPTION ‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’
Vers uneamélioration duréseau commercial 

A l’occasion de la Journée 
internationale des droits de 
l’enfant, célébrée le 20 novembre 

de chaque année, la sûreté de wilaya  
d’Annaba a participé à une journée 
d’étude intitulée « La réalité de l’enfant 
en Algérie ».Les participants ont  affirmé, 
que l’Algérie avait réalisé des “acquis 
majeurs” en matière de préservation des 
droits de l’enfant à travers les différentes 
lois et législations, ainsi qu’à son adhésion 
à différentes conventions liées aux droits 
de l’Homme et plus particulièrement 
aux droits de l’enfant”.Rappelonsque 
l’Algérie “faisait partie des premiers pays 
à avoir ratifié cette convention” et à cet 
égard, “la Constitution algérienne, sous 
l’initiative du président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, consacre le 
principe de l’intérêt suprême de l’enfant”, 
affirmant que l’Organe qu’elle dirige 
“œuvre à associer les enfants à toutes 
les questions qui les concernent afin de 
recueillir leurs avis et préoccupations”.
La célébration de cette journée a été riche 
et variéeen débat.

Dans le cadre de la célébration de la 
journée mondiale du reboisement, 
la faculté des langues et la 

conservation des forêts ont organisé 
des activitésliées à la préservation de 
l’environnement. Le programme a prévu 
des ateliers de plantation, de nettoyage 
et de décoration, dans le but d’améliorer 
l’environnement.Cette initiative a été 
réalisée dans un esprit de coopération 
et de travail d’équipe, et l’activité a été 
bien accueillie par les étudiants et les 
travailleurs, soulignant l’importance 
de préserver l’environnement et de 
contribuer à la création d’un espace 
universitaire.L’activité a suscité un 
grand intérêt de la part des étudiants, 
car beaucoup d’entre eux se sont 
inscrits comme nouveaux membres de 

l’association, une démarche qui reflète 
la prise de conscience croissante de 
l’importance du travail bénévole et du 
soutien aux initiatives environnementales.

La direction générale de la protection 
civile, par le biais de la cellule 
de communication de la wilaya 

d’Annaba, a publié un rapport détaillant les 
interventions réalisées durant la semaine 
du 17 au 23 novembre 2024, faisant état 
de 743 opérations d’assistance et de 
sauvetage enregistrées sur l’ensemble du 
territoire de la wilaya d’Annaba, dont 395 
interventions pour des cas médicaux et 
blessures. Parmi celles-ci, 386 personnes, 
comprenant des malades et des blessés, 
ont été prises en charge et transférées vers 
divers établissements hospitaliers.
La semaine a été marquée par 37 
accidents de la circulation ayant nécessité 
74 interventions sur le réseau routier de la 
wilaya. Ces incidents ont fait 40 blessés, 
qui ont été secourus et transportés vers 
les hôpitaux. Les agents sont intervenus 
également pour circonscrire 29 incendies, 

principalement dus à des courts-
circuitsélectriques. Grâce à leur efficacité, 
les sinistres ont été maîtrisés sans causer 
de dommages supplémentaires.Enfin, 140 
opérations diverses d’assistance et de 
sauvetage ont été réalisées pour secourir 
des personnes en danger. Une personne 
blessée a été prise en charge et transférée 
à l’hôpital.

La campagne de vaccination lancée 
récemment par les services 
vétérinaires de la wilaya d’Annaba 

visant à protéger les bovins contre la 
dermatose nodulaire contagieuse, une 
maladie qui menace le cheptel national, 
se poursuit  sans relâche au niveau des 
quatre coins de la wilaya, notamment 
la commune de Chetaibi. En effet, des 
prospections quasi quotidiennes sont 
organisées par les services vétérinaires à 
travers les étables et écuries des éleveurs 
pour déceler les indices de cette maladie 
extrêmement contagieuse qui touche les 
bovins, mais ne constitue en aucun cas 
une menace directe pour l’homme. Les 
équipes vétérinaires de la wilaya sont 
mobilisées et mènent des inspections 
régulières au niveau des abattoirs, 

marchés hebdomadaires et étables 
privées.  Les vétérinaires soulignent 
l’importance des pratiques de prévention, 
notamment en évitant le pâturage collectif 
et les déplacements de bétail entre 
wilayas. Ils insistent aussi sur la nécessité 
d’un nettoyage quotidien des étables et 
d’une fermeture hermétique des portes et 
fenêtres pour éviter l’intrusion d’insectes 
vecteurs de la maladie.

La nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’, 
s’apprête à connaître une 

amélioration significative de son 
organisation commerciale grâce 
à la réalisation d’un marché de 
proximité. Ce projet, attendu par 
une population de plus de 100 
000 habitants, constitue une étape 
importante pour répondre aux 
attentes croissantes des citoyens 
et offrir un cadre structuré aux 

activités commerciales.En 
effet, récemment, les autorités 
locales se sont rendues sur le 
site prévu pour la réalisation du 
marché, près de la cité ‘’2200 
logements’’. Cette visite visait 
à évaluer le relief du terrain 
et à relancer les démarches 
nécessaires à la mise en œuvre du 
projet.Sachant qu’avec la mise en 
place de ce marché, les habitants 
espèrent une régulation des prix 
des produits essentiels tels que 
les fruits, légumes et viandes. 

Actuellement, les fluctuations 
de prix sont fréquentes, mais 
l’ouverture de cette structure 
commerciale contribuera à 
instaurer une saine concurrence 
entre les commerçants et à offrir 
des produits accessibles à tous. 
« Ce marché va nous permettre 
de changer notre quotidien et 
de mieux planifier nos achats », 
souligne un habitant optimiste.
Au-delà de l’aspect économique, 
ce marché de proximité jouera 
un rôle clé dans l’amélioration 

de l’environnement urbain. En 
proposant des espaces dédiés 
aux activités commerciales, il 
contribuera à réduire la présence 
des vendeurs informels et les 
squats des trottoirs, libérant 
ainsi les espaces publics pour 
les piétons et fluidifiant la 
circulation. « Ce sera un plaisir 
de retrouver des rues dégagées 
et organisées », se réjouit une 
habitante.

Sihem Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / CITÉ DU 05 JUILLET : 
 Installation des détecteurs de monoxyde de 

carbone : Sonelgaz intensifie ses efforts

U
ne campagne de 

sensibilisation visant 

à prévenir les dangers 

du monoxyde de carbone et à 

installer des détecteurs de gaz 

a été lancée dans la cité du 05 

Juillet, (Ex-Les Hongrois). 

Cette initiative marque le début 

de la deuxième phase d’un 

programme national ambitieux 

visant à équiper les foyers en 

détecteurs de monoxyde de 

carbone. Lors de la première 

phase, achevée en mai dernier, 

plus de 11.000 détecteurs 

avaient déjà été installés à 

travers les communes de la 

wilaya d’Annaba .

En effet, la campagne actuelle 

s’inscrit dans un vaste effort de 

sensibilisation sur les dangers 

du « tueur silencieux » qu’est le 

monoxyde de carbone, souvent 

lié à une mauvaise utilisation du 

gaz domestique. Les techniciens 

de l’entreprise de distribution 

d’électricité et de gaz, Sonelgaz, 

ont débuté l’installation des 

détecteurs à la cité du 05 Juillet, 

avec pour objectif d’élargir 

progressivement l’opération à 

tous les abonnés restants.

Les détecteurs installés sont 

spécifiquement conçus pour 

alerter en cas de présence de 

monoxyde de carbone  résultant 

d’une combustion incomplète, 

et non pour détecter des fuites 

de gaz naturel. Ces dispositifs 

ne sont donc pas placés dans 

des espaces comme les garages 

ou les cuisines, mais dans 

des endroits où les risques de 

dégagement de monoxyde de 

carbone sont élevés.

Selon Sonelgaz, ces appareils 

représentent une solution 

technologique innovante pour 

réduire les risques d’intoxication 

au monoxyde de carbone et 

les accidents liés à l’usage du 

gaz. Cette initiative s’inscrit 

dans une série de mesures 

préventives encouragées par les 

autorités nationales et locales, 

avec un accent particulier sur la 

sécurité des citoyens.

En parallèle à l’installation des 

détecteurs, des campagnes de 

sensibilisation sont menées à 

travers les communes, cités, 

et zones reculées de la wilaya. 

Ces actions incluent également 

des interventions dans les 

écoles, universités, résidences 

universitaires, centres 

commerciaux, et mosquées. 

Les autorités donc misent 

sur une forte implication des 

médias et des réseaux sociaux 

pour toucher un large public et 

diffuser les bonnes pratiques en 

matière de sécurité domestique.

Ce programme constitue un 

pas important pour protéger 

la population contre les 

intoxications liées au monoxyde 

de carbone, surtout durant la 

saison hivernale, où l’utilisation 

des appareils de chauffage 

augmente considérablement les 

risques. Les citoyens sont ainsi 

invités à coopérer activement 

avec les équipes de Sonelgaz 

pour assurer la réussite de cette 

initiative vitale.

S.Y

L
a wilaya d’Annaba, à 

l’instar des autres wilayas 

célèbre, chaque 25 du 

mois de novembre, la Journée 

internationale pour l’élimination 

des violences faites aux femmes. 

Un événement mondial qui 

constitue une occasion de 

rappeler les engagements pris 

pour protéger les femmes et 

promouvoir leurs droits. En 

effet, la cellule d’écoute et 

de prévention relevant de la 

DJS a lancé des journées de 

sensibilisation pour informer, 

prévenir et dénoncer les violences 

faites aux femmes. Mettant 

l’accent sur l’impératif de 

renforcer la coordination dans les 

opérations d’accompagnement 

et de prise en charge des cas 

enregistrés. La cellule lance 

un appel aux spécialistes à 

plaider pour la poursuite de la 

redynamisation des axes de la 

stratégie nationale sur la lutte 

contre les violences faites aux 

femmes, et ainsi mettre en place 

tous les mécanismes garantissant 

la protection de la femme en 

assurant la promotion de sa place 

au sein de la société, appelant 

à l’impératif de sensibiliser 

les femmes aux mécanismes 

de protection et la société aux 

retombées de la violence faite 

aux femmes. L’urgence dans 

ce domaine est un travail de 

sensibilisation continu via les 

médias audio-visuels afin de 

libérer les femmes victimes de 

la violence de cette emprise de 

la peur-silence qui pèse sur elles 

et qui les paralyse. Ce travail 

est plus qu’urgent parce que la 

cible est toute la spirale de la 

violence, de l’enfermement sur 

soi, de la peur, de la honte et de 

la culpabilité qui retiennent les 

femmes victimes de violence.

Imen.B

ANNABA / DJS : 
La cellule d’écoute et de prévention organise des journées 

de sensibilisation contre la violence faite aux femmes

ANNABA / INSTITUT FRANÇAIS : 
Organisation d’une Journée scientifique sur le  diabète 

et la nutrithérapie diabétique

L’
Association Française 

du Monde - ADFE 

(Section Annaba) a 

organisé une journée scientifique 

enrichissante sur la prévention 

et la prise en charge du diabète 

au niveau de l’Institut Français 

d’Algérie à Annaba. Plusieurs 

intervenants d’exception 

ont partagé leur expertise. A 

l’exemple du Professeur R.Y. 

Benarab-Boucherit sur le 

Microbiote intestinal et diabète 

Type 2, du Dr M. Benkhallef 

sur le Prédiabète : un enjeu 

majeur de santé publique, Pr D. 

Kerbi pour sa présentation sur 

le diabète sucré : Comprendre 

et prévenir les complications, 

Dr S. Silini sur la nutrithérapie 

diabétique. Cette a connu la 

présence d’un public nombreux 

pour échanger, apprendre et 

contribuer à cette journée de 

sensibilisation.

Une forte prévalence du diabète 

est enregistrée en Algérie. Une 

tendance favorisée en particulier 

par les mauvaises habitudes 

alimentaires, que l’on observe 

en particulier chez les jeunes.

Le nombre de cas augmente 

de jour en jour, d’autant plus 

qu’une bonne moitié des 

personnes atteintes ignorent 

qu’elles le sont», a-t-on déclaré 

. Ils ont   également alerté sur 

les risques de complications 

chez les malades, en précisant 

que le diabète est la première 

cause de l’amputation ainsi que 

de la mortalité causée par des 

accidents cardio-vasculaires, 

«outre les complications causant 

de la cécité et l’insuffisance 

rénale chronique.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / EPSP BERRAHAL : 
Campagne de sensibilisation et de dépistage des HTA , 

diabète et vaccin antigrippal

L
e diabète  et l’hypertension 

artérielle sont de plus en 

plus traqués à travers les 

campagnes de sensibilisation. 

En effet, l’établissement public 

de santé de proximité de 

Berrahal a lancé une campagne 

de sensibilisation  et de dépistage 

prévu pour le 27 et 28 novembre 

prochain durant laquelle ils vont 

mettre l’accent  sur le diabète et 

l’hypertension artérielle ainsi 

que sur l’importance du vaccin 

antigrippal au cours de ce mois 

de novembre. L’événement 

est ouvert à tous durant 

lequel plusieurs médecins et 

spécialistes seront mobilisés 

durant cette campagne. Le 

visiteur peut ainsi bénéficier 

gracieusement d’un bilan de 

santé, d’un test de glycémie, 

d’une prise de tension artérielle 

ainsi que du calcul de sa masse 

corporelle... Ces examens ont 

pour but essentiel le dépistage 

des facteurs de risque d’un 

diabète ou de Hta, ainsi que 

d’éventuelles complications 

liées à cette pathologie. Des 

médecins et spécialistes seront 

présents tout au long de la 

manifestation afin de répondre 

aux questions des visiteurs.

Imen.B



En Uruguay, la gauche revient au pouvoir à l’issue 
d’une campagne toute en modération

Les idées du RN s’installent dans l’opinion, mais 
le doute grandit sur sa capacité à gouverner

Yamandu Orsi, du Frente 
Amplio (gauche), a remporté 
l’élection présidentielle 

dimanche 24 novembre, lors du 
deuxième tour qui l’opposait à 
Alvaro Delgado, candidat du parti 
présidentiel (centre droit). Alors que 
la consolidation de l’extrême droite 
caractérise les pays de la région, 
l’Uruguay fait figure d’exception, 
selon le monde fr.
Aux cris d’« Uruguay ! », aux trois 
syllabes bien scandées, les partisans 
de Yamandu Orsi, rassemblés à 
Montevideo la capitale du pays, 
ont fêté la victoire de leur candidat 
(avec 49,8 % des suffrages contre 
45,9 %) lors du second tour de 
l’élection présidentielle, dimanche 
24 novembre. De nombreux 
drapeaux de son parti, le Frente 
Amplio (gauche), flottaient au-
dessus des têtes, mouchetant la 
foule de bleu, rouge, blanc et jaune, 
selon les images retransmises sur 

les télévisions uruguayennes. Après 
une alternance au centre droit, 
sous la présidence de Luis Lacalle 
Pou arrivé au pouvoir en 2020 – 
et qui ne pouvait pas briguer un 
deuxième mandat consécutif, selon 
la Constitution –, le pays renoue avec 
la gauche qui a gouverné le pays 
pendant quinze ans, entre 2005 et 
2020. Lors d’un scrutin obligatoire, 

2,7 millions d’Uruguayens étaient 
appelés aux urnes, dans ce pays de 
près de 3,5 millions d’habitants.
« Je serai le président de la 
croissance », a promis Yamandu Orsi 
lors de son bref discours de victoire, 
dimanche. Cet ancien professeur 
d’histoire de 57 ans, qui a officié 
comme gouverneur de Canelones 
(le deuxième département le plus 

peuplé du pays, après Montevideo) 
entre 2020 et 2024, a assuré que 
« ce qu’[il savait] faire »était « 
écouter beaucoup ». Il s’inscrit ainsi 
dans la tradition de la démocratie 
uruguayenne, bâtie autour du 
consensus. Egalement porteuse d’un 
message d’unité, Carolina Cosse, 
la vice-présidente élue, a assuré : 
« Nous allons respecter toutes les 
opinions. »
Le candidat déchu Alvaro Delgado, 
ex-secrétaire de la présidence du 
chef d’Etat sortant, a rapidement 
reconnu sa défaite et transmis un 
« message de tranquillité, de paix, 
de gouvernabilité ». Luis Lacalle 
Pou a appelé son successeur pour 
le féliciter et indiquer qu’il se tenait 
prêt à « commencer la transition dès 
que cela lui [semblait]pertinent ».
Sans majorité au Parlement
Yamandu Orsi a bénéficié du soutien 
de l’ex-président José « Pepe » 
Mujica (2010-2015), 89 ans et figure 

tutélaire de la gauche uruguayenne. 
Son poulain n’annonce pas de 
grandes ruptures après le mandat 
de Luis Lacalle Pou, crédité d’un 
taux d’approbation d’environ 50 %. 
Le président élu promet notamment 
d’attiser la croissance du pays (3,2 
% selon les projections du FMI pour 
2024) en encourageant l’activité 
industrielle, notamment autour de 
la création de parcs technologiques. 
Son programme met également 
l’accent sur l’emploi des jeunes avec 
la création de 12 000 postes pour les 
18-25 ans, et une amélioration du 
transport public avec davantage de 
flotte électrique. L’ancien professeur 
souhaite valoriser l’éducation 
publique, avec plus de bourses 
distribuées aux étudiants. La création 
de 2 000 postes dans la police, mais 
aussi le déploiement de 20 000 
caméras de surveillance doivent 
permettre de lutter contre l’insécurité 
et le crime organisé.

Près de quatre Français sur 
dix valident les thèses du 
Rassemblement national, 

selon le baromètre annuel de l’institut 
Verian pour « Le Monde » sur 
l’image du parti d’extrême droite. Si 
la campagne des législatives a mis en 
avant son président, Jordan Bardella, 
elle a aussi laissé des traces, selon le 
monde fr.
Dans une période troublée pour le 
Rassemblement national (RN), il 
s’agit d’un coin de ciel bleu pour le 
parti : le baromètre annuel de l’institut 
Verian pour Le Monde sur l’image 
du parti d’extrême droite, publié 
lundi 25 novembre, en partenariat 
avec la revueL’Hémicycle, confirme 
la percée dans l’opinion des idées 
de Marine Le Pen et de Jordan 
Bardella, ainsi que la banalisation 
de leur formation, vérifiée dans les 
urnes. Mais le doute demeure sur 
la capacité du RN à convaincre une 

majorité d’électeurs – en particulier 
ceux de droite –, après une campagne 
des élections législatives (30 juin et 7 
juillet) marquée par l’extrémisme et 
l’incompétence de plusieurs de ses 
candidats.
Cette étude met au jour « un tournant 
dans la dynamique du RN », juge 
Eddy Vautrin-Dumaine, directeur 
d’études de Verian.« L’adhésion à 
ses idées continue de progresser, 
mais il se trouve isolé et perd de son 
attractivité auprès des sympathisants 
de droite. A court et moyen terme, 
on peut nourrir des doutes sur son 
accession au pouvoir s’il n’est 
pas capable de réenclencher une 
dynamique en tendant la main au 
parti Les Républicains [LR]. »
Cette enquête – auprès de 1 004 
personnes interrogées en face-à-
face à leur domicile – est menée 
depuis maintenant quarante ans par 
le même institut et dans les mêmes 

conditions, permettant une vue sur le 
temps long de l’opinion des Français 
sur le parti d’extrême droite. On y 
lit ses atouts et ses points faibles. 
Incontestablement, ni le procès en 
cours visant le parti dans l’affaire 
des assistants parlementaires du 
Front national (l’ancien nom du 
RN) au Parlement européen, ni la 
déception des élections législatives 
n’ont entamé la dynamique du parti 
lepéniste. L’enquête a été réalisée du 
12 au 20 novembre, soit la période 
durant laquelle ont été annoncées les 
réquisitions du parquet demandant 
une peine de cinq ans de prison 
(dont deux ans ferme) et cinq ans 
d’inéligibilité immédiate à l’encontre 
de Marine Le Pen.
La « normalisation » du RN 
s’accélère dans l’opinion
Pour la première fois, en 2023, les 
sondés étaient plus nombreux à 
considérer que le RN « n’est pas 

un danger pour la démocratie » que 
l’inverse (45 % contre 41 %). Un 
an plus tard, l’écart se creuse : ils 
sont désormais 51 % à estimer que 
cette formation ne menace pas la 
démocratie, contre 38 % qui pensent 
l’inverse. En l’espace de deux ans, 
la hausse s’élève à 10 points, ce 
qui signale une accoutumance de la 

présence du RN dans les institutions 
– ce qui était précisément l’objectif 
du parti après l’élection de 89 
députés en juin 2022. Ce chiffre est 
d’autant plus spectaculaire que le RN 
n’a jamais semblé aussi proche du 
pouvoir : plus de deux Français sur 
trois anticipent un tel scénario.

Les territoires d’outre-mer 
du Royaume-Uni tardent 
à mettre en place une 

disposition législative du Parlement 
de Westminster datant de 2018 et 
consistant à introduire des registres 
du commerce publics pour lutter 
contre le blanchiment et l’évasion 
fiscale, selon le monde fr.
Le gouvernement britannique 
accueillait, du mercredi 20 au jeudi 
21 novembre, les représentants 
de ses 14 territoires d’outre-mer 
pour une rencontre ministérielle. 
Rien n’a filtré des discussions, 
mais elles devaient être dominées 
par une pomme de discorde qui 
envenime les relations depuis 
2018 : l’introduction de registres 
du commerce comprenant les 
bénéficiaires réels des entreprises y 

figurant.
 « Le Parlement a passé un 
amendement législatif en 2018 qui 
exige que ses territoires d’outre-
mer créent de tels registres », 
explique Margot Mollat, directrice 
des politiques chez Transparency 

International. Ils s’y sont engagés 
en 2020 et avaient jusqu’à fin 2023 
pour s’y conformer.
La mesure est essentielle pour 
lutter contre le blanchiment 
d’argent et l’évasion fiscale, estime 
Andrew Mitchell, un parlementaire 

conservateur à l’origine de 
l’amendement de 2018. « Nos 
territoires d’outre-mer sont devenus 
un havre pour l’argent sale – qu’il 
s’agisse des fonds issus du trafic 
de drogue et d’êtres humains ou de 
la corruption, dit-il. Sans registre 
du commerce transparent, il ne 
sera jamais possible d’identifier les 
individus à l’origine de ces crimes. »
Avoirs immobiliers
Transparency International a repéré 
237 cas de corruption, d’une valeur 
de plus de 250 milliards de livres 
(300,4 milliards d’euros), dont les 
fonds ont transité par des sociétés 
domiciliées dans les territoires 
d’outre-mer du Royaume-Uni. 
Quelque 380 millions de livres 
d’avoirs immobiliers appartenant 
à des proches du régime russe sont 

également détenus par l’entremise 
de firmes sises dans ces pays, selon 
l’organisation. Ces micro-Etats 
contribuent, en outre, à environ 160 
milliards de livres d’évasion fiscale 
chaque année, d’après l’ONG Tax 
Justice Network.
Le délai qui leur avait été octroyé, 
à fin 2023, est désormais échu et 
seul Gibraltar a introduit un registre 
du commerce ouvert au public. 
Montserrat, dans les Caraïbes, en a 
également un, « mais il semble pour 
l’heure dépourvu de données », note 
Margot Mollat. Les territoires dotés 
d’une industrie financière de taille, 
comme les îles Vierges britanniques, 
où 60 % du budget de l’Etat provient 
de l’incorporation de sociétés, les 
îles Cayman et les Bermudes, ont, en 
revanche, ignoré leurs obligations.
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Le Royaume-Uni essaie d’en finir avec l’argent opaque dans 
les Caraïbes britanniques, sans grand succès pour l’instant



COP29 
300 milliards de dollars d’aide en trompe-l’œil, 

dénoncent des ONG et des négociateurs

Géorgie 
Première session du nouveau Parlement après 

des législatives contestées

Russie 
Poutine signe une loi annulant des dettes 

pour les soldats en Ukraine

Les pays développés 
se sont donc engagés 
à Bakou à financer 

davantage les pays vulnérables 
menacés par le changement 
climatique à hauteur d’au moins 
300 milliards de dollars par 
an d’ici à 2035. Le précédent 
objectif fixé en 2009 était 
d’atteindre 100 milliards par 
an en 2020. Mais le nouveau 
montant est loin des attentes 
et des besoins des pays en 
développement et certains, 
ONG ou négociateurs, estiment 
que ce n’est pas un triplement 
effectif.
Premier élément mis en avant 
notamment par les ONG, 

l’inflation qui rogne peu à 
peu l’étendue de ce que l’on 
peut faire avec l’aide promise. 
Difficile de se projeter à horizon 

2035, mais d’ores et déjà, pour 
faire ce que l’on faisait avec 100 
milliards de dollars en 2009, il 
en faudrait à un peu moins de 

150 milliards aujourd’hui. 
Ensuite, le calcul des aides est 
direct et, de l’aveu d’expert, 
difficile à calculer tant les leviers 
de financements sont variés. 
Alpha Kaloga, négociateur 
guinéen, estime que l’effort 
direct des pays développés 
sera inférieur à 300 milliards 
de dollars. Selon son calcul, 
les banques multilatérales 
de développement seront en 
mesure de fournir 120 milliards 
de dollars en 2030 sous forme 
de prêts, assure-t-il.
Une nouvelle comptabilisation 
des aides
Or l’accord incorpore 
une nouveauté sur la 

comptabilisation des aides. 
Harjeet Singh du Climate 
Action Network l’illustre avec 
l’exemple de la Chine. « Si 
la Chine fournit de l’argent 
via des institutions comme la 
Banque mondiale, cet argent 
sera comptabilisé. Si la Chine 
l’accepte », prévient-il.
Au-delà de savoir qui paie, 
l’une des questions principales, 
c’est sous quelle forme. « Il 
n’y a pas de démarcation claire 
entre la part de fonds mobilisés 
sous formes de subvention et 
la part qui sera mobilisée sous 
forme de prêt », relève Harjeet 
Singh.

En Géorgie, le parti 
au pouvoir, le Rêve 
géorgien,  investit son 

nouveau Parlement malgré les 
résultats pour le moins contestés 
des élections parlementaires du 
26 octobre dernier. L’opposition 
dénonce depuis un mois 
des fraudes massives et des 
intimidations ayant conduit à 
une usurpation de la victoire.
La contestation est intervenue 
dans un contexte de retour de 
la Géorgie dans l’orbite russe 
sous la houlette de l’homme 
fort du pays, l’oligarque 

BitzinaIvanichvili, malgré les 
aspirations pro-occidentales 
de l’immense majorité des 3,7 
millions de Géorgiens.
Ce dimanche soir, ils étaient 
quelques milliers d’opposants à 
braver le pouvoir dans les rues de 
Tbilissi, avec pour ambition de 
cerner le Parlement, d’y planter 
des tentes pour empêcher les 
89 députés du parti au pouvoir, 
le Rêve géorgien, d’installer 
le 11ᵉ Parlement de la Géorgie 
indépendante. Mais la foule 
était maigre, loin des dizaines 
de milliers de Géorgiens qui, 

deux mois durant au printemps, 
se sont opposés au projet de 
loi sur les agents de l’étranger, 
rebaptisé « loi russe ».
Entre-temps, le mouvement s’est 
fatigué face à un Rêve géorgien 
qui a capturé l’ensemble des 
outils de l’État et a recouru à la 
brutalité. Pourtant, l’installation 
dudit Parlement semble 
illégale, la présidente Salomé 
Zourabichvili ayant fait appel 
devant la Cour constitutionnelle. 
Cette installation devrait être 
repoussée jusqu’à ce que la 
juridiction ait rendu son verdict.

Mais le Rêve géorgien est décidé 
à passer outre, tout occupé qu’il 
est à faire entériner le vote du 26 
octobre et à mettre en œuvre ses 

promesses. Des promesses qui 
consistent notamment à faire 
interdire les partis d’opposition 
et à museler la société civile.

Pour inciter les Russes à 
s’engager dans l’armée 
sur une base volontaire, 

Vladimir Poutine a signé 
ce samedi 23 novembre un 
nouveau décret de loi. Il permet 
d’annuler la dette des Russes 
qui s’engage pour combattre 
en Ukraine durant une année, 
jusqu’à un maximum de 92 000 
euros.
À partir du 1er décembre, 
les Russes qui s’engageront 
sous les drapeaux pour un an 
pourront faire annuler leurs 
dettes si une ordonnance de 
recouvrement a été émise 
avant cette date. Ces règles 
s’appliquent également à leur 
conjoint.
C’est la dernière mesure 

incitative mise en place par 
les autorités pour attirer dans 
les rangs de l’armée les jeunes 
hommes âgés de 20 à 40 ans, 
qui sont les plus enclins à 
avoir contracté un emprunt, 
par exemple pour acheter un 
logement. Le montant total 
des dettes couvertes sera de 10 
millions de roubles, environ 92 
000 euros au cours actuel.
Cette mesure offre un moyen 
à plusieurs centaines de 
milliers de personnes pour se 
débarrasser d’un fardeau de 
dette, estiment les experts, car 
jusqu’à présent les dispositions 
existantes pour les combattants 
en Ukraine ne visaient qu’à 
suspendre les remboursements.
Les autres participants aux 

opérations militaires dans le 
Donbass profiteront, eux aussi, 
de cette annulation. Il s’agit 
d’une mesure attractive étant 
donné que le taux d’intérêt a 
été relevé à 21% par la banque 
centrale à la fin du mois 
d’octobre.
Un dispositif similaire en 
Ukraine
Plus de 13 millions de Russes 
avaient au moins trois emprunts 
au premier semestre — un 
chiffre en augmentation de 20 % 
sur un an, avec en moyenne 1,4 
million de roubles de dettes (12 
900 euros), selon un rapport 
de la Banque centrale publié 
le mois dernier. Beaucoup 
d’entre eux obtiennent d’abord 
des prêts bancaires, puis 

sollicitent d’autres emprunts 
auprès d’organisations de 
microfinance.
Dans l’autre camp, l’Ukraine 
dispose également d’une 

législation permettant aux 
combattants d’obtenir des 
conditions préférentielles pour 
les prêts et, dans certains cas, 
d’annuler leurs dettes.
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Islam Slimani (CRB) : 
“ L’objectif est de bien commencer et d’aller 

le plus loin possible ”

L’ASSE rend un ultime hommage à Rachid Mekhloufi

Attristée par la 
disparition de Rachid 
Mekhloufi, figure 

emblématique du football 
algérien et légende éternelle de 
l’AS Saint-Étienne, la grande 
famille des Verts lui a rendu 
un dernier hommage, empreint 
de dignité et de gratitude. 
Avant le coup d’envoi de la 
rencontre face à Montpellier, le 
stade Geoffroy-Guichard, antre 
mythique des Stéphanois, s’est 
figé dans une émotion unanime 

pour honorer le plus grand 
joueur de l’histoire du club.
Rachid Mekhloufi, qui s’est 
éteint le 8 novembre dernier, a 
marqué bien plus que des buts 
pour les Stéphanois : il a incarné 
une époque dorée, gravant son 
nom dans la légende avec 152 
réalisations qui font de lui le 
deuxième meilleur buteur de 
l’histoire de l’ASSE. Premier 
buteur des Verts en compétition 
européenne, il a illuminé les 
cœurs par son élégance sur le 

terrain et sa fidélité à un club 
qu’il a porté au sommet.
Pour cet hommage solennel, 
sa famille, invitée par l’AS 
Saint-Étienne, a été au cœur 
de l’événement. Dans un 
geste symbolique et chargé 
d’émotion, les joueurs ont porté 
un maillot spécial, frappé d’un 
écusson commémoratif dédié 
à Rachid Mekhloufi, honorant 
sa mémoire et son immense 
contribution à l’histoire du 
club.

Les supporters, unis dans 
un vibrant hommage, ont 
rendu à Mekhloufi le plus 
beau des adieux : un silence 
chargé de respect, suivi 
d’applaudissements nourris, 
résonnant comme une promesse 
que son héritage vivra à 
jamais dans les mémoires. 
Sur la pelouse, les joueurs 
Stéphanois, brassards noirs au 
bras, semblaient jouer non pas 
pour eux-mêmes, mais pour 
honorer l’âme d’un homme 

dont l’histoire dépasse les 
frontières du sport.
En Rachid Mekhloufi, l’ASSE 
perd non seulement un joueur 
d’exception, mais aussi un 
symbole de fierté, de générosité 
et de dépassement, lui qui a été 
l’un des principaux artisans 
des sacres historiques des 
Stéphanois. Pourtant, son 
souvenir, comme une étoile, 
continuera d’éclairer le ciel vert 
et blanc de Geoffroy-Guichard 
pour les générations à venir.

À la veille du match 
d’ouverture de la phase 
de groupes de la Ligue 

des Champions africaine contre 
Orlando Pirates, Islam Slimani, 
capitaine du CR Belouizdad, 
a pris la parole en conférence 
de presse. L’attaquant algérien 
a abordé plusieurs sujets, 
exprimant à la fois ses ambitions 
pour cette compétition et son état 
d’esprit à l’approche de cette 
première rencontre.
Slimani a souligné la complexité 
de cette première confrontation 
face à une équipe sud-africaine 
réputée pour son jeu fluide :
« Ce sera un match difficile 
contre une bonne équipe qui 
joue bien au ballon. Notre 
objectif est de bien entamer ces 
qualifications et de prendre les 

trois points, inshaAllah. »
Disputant la Ligue des 
Champions africaine pour la 
première fois de sa carrière, 
Slimani a reconnu le défi 
particulier que représente cette 
compétition, tout en se félicitant 
de l’expérience de son club dans 
ce tournoi :
« La Ligue des Champions 
africaine est la compétition 
la plus relevée en Afrique. 
Elle regroupe les meilleures 
équipes du continent, et 
c’est très différent des autres 
championnats ou coupes que j’ai 
joués. L’Afrique, c’est unique, 
avec des conditions particulières. 
Heureusement, l’équipe a déjà 
une certaine expérience dans 
cette compétition, ce qui va 
m’aider. »

Interrogé sur ses ambitions 
personnelles, le meilleur buteur 
de l’histoire des Fennecs a tenu à 
mettre en avant l’importance du 
collectif :
« Mon objectif n’est pas de 
devenir le meilleur buteur 
ou le meilleur passeur de la 
compétition. Ce qui m’importe, 
c’est d’aider l’équipe à briller 
et à aller le plus loin possible. 
Je suis un joueur d’équipe. Si 
l’équipe va bien, l’attaquant va 
bien. »
Le CR Belouizdad entame sa 
campagne ce mardi 26 novembre 
à 20h au stade du 5 Juillet. Les 
supporters espèrent une entrée 
réussie dans cette compétition 
où le club aspire à briller sous la 
conduite d’un Slimani ambitieux 
et déterminé.
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Real Madrid :
Arda Güler met Carlo Ancelotti dans l’embarras

Le classement des top buteurs européens

Le milieu de terrain 
offensif turc de 19 ans a 
rendu une très belle copie 

face à Leganés.
C’était la surprise du chef 
hier soir, dans les heures qui 
ont précédé le derby entre 
Leganés et le Real Madrid. Si 
le positionnement de Kylian 
Mbappé sur le flanc gauche 
de l’attaque a sans surprise 
enflammé les émissions de 
débrief et de débat avant et après 
le duel, la présence d’Arda Güler 
a aussi créé une petite onde de 
choc. Il faut dire que c’était sa 
première titularisation depuis le 
14 septembre et ce match contre 
la Real Sociedad…
Depuis, et même si les fans 
merengues ont réclamé plus de 
temps de jeu pour le petit prodige 
turc, Carlo Ancelotti l’a très peu 
fait jouer, le condamnant à avoir 
un rôle assez anecdotique dans 
l’équipe. Depuis le début du 

mois d’octobre, il n’avait joué 
que 50 minutes sous la tunique 
merengue, profitant uniquement 
des trêves internationales avec 
la Turquie pour pouvoir profiter 
du rectangle vert. Une situation 
difficile et difficilement 
compréhensible ; encore plus 
quand on voit ce qu’il est capable 
d’apporter aux Merengues…

Une masterclass
Contre Leganés, l’ancien 
du Fener a pu montrer toute 
l’étendue de son talent. 
Inspiré et entreprenant avec le 
ballon, on l’a vu éliminer des 
adversaires avec de superbes 
gestes techniques, et les chiffres 
confirment sa belle prestation. 
A l’aise sur le côté droit, il a 
créé du danger en permanence, 
étant le joueur qui a le plus tiré 
en direction des cages du portier 
rival (5 fois), a été celui qui a 
tenté le plus de centres (4), le 
deuxième meilleur dribbleur 

derrière Vinicius (4) et a réussi 
23 passes dans le dernier tiers du 
terrain.
Clairement, il a démontré avoir 
le niveau pour avoir un rôle 
important dans ce Real Madrid. 
De quoi mettre Carlo Ancelotti 
en difficulté, puisque les places 
de titulaire sont chères, tant 
dans l’entrejeu qu’aux postes 
plus avancés. Le trio Vinicius-
Mbappé-Rodrygo (blessé) 
est difficile à déloger, mais le 
repositionnement temporaire de 
Fede Valverde sur le côté droit 
de la défense libère une place 
au milieu. Reste à voir si, face 
à Liverpool dans un match ô 
combien important, le Turc 
aura une nouvelle opportunité 
de briller. Quoi qu’il en soit, 
ce sera de plus en plus difficile 
pour Carlo Ancelotti de justifier 
le peu de temps de jeu qu’il offre 
à Güler si ce dernier continue 
sur cette lancée…

Nouveau week-end 
animé de football et les 
meilleurs attaquants 

du continent se sont illustrés. 
Derrière Viktor Gyökeres, la 
concurrence gronde.
Ce lundi, c’est déjà le neuvième 
bilan de la saison du classement 
des top buteurs européens. On 
retrouve les buteurs ayant fait 
trembler les filets en Allemagne, 
Angleterre, Autriche, Belgique, 
Écosse, Espagne, France, Grèce, 
Italie, Pays-Bas, Portugal, 
Russie, Suisse, Turquie et 
Ukraine. Encore une fois, on 
retrouve Viktor Gyökeres à la 
première place. S’il n’a pas joué 
en championnat, mais en Coupe 
du Portugal contre Amarante 
(6-0) où il a marqué, le buteur 
suédois a finalement inscrit 16 
buts en 11 matches.
Juste derrière lui, Robert 
Lewandowski arrive à la 
deuxième place avec 15 buts en 
14 matches. L’attaquant polonais 
a trouvé la faille contre le Celta 
de Vigo (2-2) et a ainsi pu soigner 
ses statistiques. Le podium est 
complété par Harry Kane qui 
arrive à la troisième place. Fort 
d’un triplé contre Augsbourg (3-
0), l’attaquant anglais s’offre une 
belle remontée et peut se targuer 
d’un solide bilan de 14 buts en 11 
matches.

Mohamed Salah 
fait son entrée

La quatrième place revient à 
Erling Haaland qui glisse du 
podium avec ses 12 buts en 12 
matches. Le buteur de Manchester 
City n’a pas su s’illustrer lors de 
la large défaite 4-0 de son équipe 
face à Tottenham. Cinquième, 
Mateo Retegui suit avec 12 buts 
en 13 matches. Alors que son 
équipe s’est imposée, 3-1 conte 
Parme, l’attaquant italien a su 

inscrire un nouveau pion. Juste 
derrière, c’est Manfred Ugalde 
qui surgit à la sixième place. Fort 
d’un quadruplé avec le Spartak 
Moscou dans le derby contre 
le Lokomotiv Moscou, le voici 
désormais crédité de 12 buts en 
16 matches. La septième place 
revient à Omar Marmoush avec 
11 buts en 11 matches. L’attaquant 
égyptien de l’Eintracht Francfort 
n’a pas marqué ce samedi malgré 
la victoire 1-0 des siens contre le 
Werder Brême.
Muet également, Bradley Barcola 
suit à la huitième place, fort de 10 
buts en 12 matches. L’attaquant 
du Paris Saint-Germain n’a pas 

su s’illustrer malgré la victoire 
des Franciliens contre Toulouse 
(3-0). Neuvième, Ayoub El 
Kaabi affiche un excellent bilan 
de 10 buts en 12 matches. Le 
Marocain sort d’un solide triplé 
avec l’Olympiakos contre l’AEK 
Athènes (4-1). Enfin, Mohamed 
Salah arrive à la dixième place 
grâce à ses 10 réalisations en 12 
matches. Avec Liverpool face 
à Southampton (3-2), c’est lui 
qui a offert la victoire au Reds. 
Kasper Dolberg (Anderlecht), 
Aleksey Batrakov (Lokomotiv 
Moscou) et Mika Biereth (Sturm 
Graz) ont également marqué 10 
buts, mais échouent aux portes 

du top 10.
Marcus Thuram (Inter Milan), 
Moise Kean (Fiorentina), Sem 
Steijn (Twente), Ricardo Pepi 
(PSV Eindhoven), Dereck 
Kutesa (Servette), Toluwalase 
Arokodare (Genk) et Jefté 
Betancor (Panserraikos) suivent 
plus loin avec 9 buts. Adriano 
Bertaccini (Saint-Trond), Ciro 
Immobile (Besiktas), Thierno 
Barry (FC Bâle et Villarreal), 
Ronivaldo (Blau-Weiss Linz), 
Artem Bondarenko (Shakhtar 
Donetsk), Chris Wood 
(Nottingham Forest), Loren 
Moron (Aris), Galeno (FC Porto), 
Samu Omorodion Aghehowa 

(FC Porto), Mirlind Daku (Rubin 
Kazan), Jhon Cordoba (FK 
Krasnodar), Bryan Mbeumo 
(Brentford), Mason Greenwood 
(Olympique de Marseille), Ante 
Budimir (Osasuna), Raphinha 
(Real Madrid) et Vinicius Junior 
(Real Madrid) comptabilisent 8 
buts.
Le classement des tops buteurs 

européens
Viktor Gyökeres (26 ans/
Sporting CP/Suède) - 16 buts 
en 11 matches (975 minutes 
disputées)
Robert Lewandowski (36 ans/
FC Barcelone/Pologne) - 15 buts 
en 14 matches (1164 minutes 
disputées)
Harry Kane (31 ans/Bayern 
Munich/Angleterre) - 14 buts 
en 11 matches (833 minutes 
disputées)
Erling Haaland (24 ans/
Manchester City/Norvège) - 
12 buts en 12 matches (1080 
minutes disputées)
Mateo Retegui (25 ans/Atalanta 
Bergame/Italie) - 12 buts en 
13 matches (1090 minutes 
disputées)
Manfred Ugalde (22 ans/
Spartak Moscou/Costa Rica) 
- 12 buts en 16 matches (1271 
minutes disputées)
Omar Marmoush (25 ans/
Eintracht/Égypte) - 11 buts en 11 
matches (919 minutes disputées)
Bradley Barcola (22 ans/Paris 
Saint-Germain/France) - 10 buts 
en 12 matches (832 minutes 
disputées)
Ayoub El Kaabi (31 ans/
Olympiakos/Maroc) - 10 buts 
en 12 matches (905 minutes 
disputées)
Mohamed Salah (32 ans/
Liverpool/Égypte) - 10 buts 
en 12 matches (1056 minutes 
disputées)

Sport International 13
Mardi 26 Novembre 2024 



Mardi 26 Novembre 2024

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Apple va lancer des fonctions de contrôle d’un 
iPhone ou iPad par le regard !

Snapdragon 8 Gen 4 
 Qualcomm et sa nouvelle puce mobile 
pourront-elles rivaliser avec Apple ?

Pour ravitailler les avions de 
chasse au plus près de la zone 
de combat, Lockheed Martin 
planche sur un ravitailleur furtif. 
L’avionneur vient de dévoiler le 
rendu graphique de celui-ci.

La division des projets secrets 
de l’industriel Lockheed Martin 
vient de dévoiler le rendu 
graphique d’un avion ravitailleur 
furtif baptisé KC-Z. Prévu pour 
remplacer le ravitailleur KC-
135 datant des années 1950 à 
l’horizon 2030, l’avion est bien 
plus petit que les deux appareils 
actuels utilisés par l’US Air 
Force. C’est en tout cas ce que 
montrent ses proportions sur 
l’image où on le voit ravitailler 
un F-35A.

L›avion est doté d›une aile avec 
une surface alaire gigantesque. 
Elle ressemble pratiquement 
à une aile de type delta, mais 
avec des extrémités tranchées. 
Il est dénué de gouverne de 
profondeur et dispose d›une 
double dérive. Les sorties 
de tuyères que l›on aperçoit 
semblent également plates. Pour 
réduire la signature radar, les 
moteurs sont dissimulés dans 
le fuselage et l›on peut voir 
leurs entrée d›air placées sous 
l›emplanture des ailes.

Un ravitailleur au plus près des 
combats

Pourquoi créer un ravitailleur 
furtif ? C›est l›un des souhaits 
de l›US Air Force pour que 
le ravitaillement soit possible 
au plus près du front afin de 
maintenir la pression d›un appui 
aérien. L›appareil disposerait 
également d›une connectivité 
avancée pour communiquer 
avec les aéronefs sur la zone de 
combat. Les avions ravitailleurs 
classiques, comme le KC-
46 resteraient quant à eux à 
une distance de sécurité plus 
importante. Cette proximité 
avec les combats explique 
certainement les dimensions 
réduites de l›appareil. En plus 
du ravitaillement, l›aéronef 
pourrait également participer 
aux opérations offensives avec 
les autres appareils.

Apple vient de dévoiler 
l’arrivée de nouvelles 
fonctions destinées à 

aider les personnes handicapées 
à utiliser un iPhone ou un iPad. 
Une de ces options permettra de 
contrôler l’interface avec le seul 
mouvement des yeux.
En cette journée du Global 
Accessibility Awareness Day, 
la journée mondiale de la 
sensibilisation à l’inclusion 
numérique des personnes 
vivant avec un handicap, Apple 
vient d’annoncer l’arrivée de 
nouvelles fonctions offrant plus 
d’accessibilité sur un iPhone ou 
un iPad.
L›option la plus impressionnante, 
portera le nom d›Eye Tracking. 
Elle permettra aux utilisateurs 
handicapés physiques de 
contrôler l›interface d›iOS 
avec les mouvements des yeux. 
La fonction utilise la caméra 
frontale pour observer les 

déplacements des yeux et, grâce 
à une IA et l›apprentissage 
automatique, le système est 
capable de calibrer et de 
configurer Eye Tracking en 
quelques secondes, selon Apple.
Si le procédé est très utile 
pour les utilisateurs privés de 
l›usage de leurs membres, la 
technologie apporte également 
quelques interrogations. En la 
détournant, elle pourrait bien 
servir à déterminer le temps 
passé à lire un article ou bien à 
savoir ce qui peut « accrocher 
» l›œil dans une page ou sur un 
réseau social pour pousser des 
contenus. De son côté Apple se 
veut rassurant et précise que les 
données restent localisées sur 
l›appareil et ne sont pas envoyés 
vers ses serveurs.
Quand l’iPhone soigne le mal 

des transports
Une autre option d’accessibilité 
appelée Music Haptics permettra 

aux personnes souffrant de 
surdité de découvrir la musique 
via des vibrations de l›appareil. 
Un autre outil pour les 
malvoyants servira à créer des 
raccourcis vocaux personnalisés.
Au contraire, pour les personnes 
souffrant de maladies qui 
affectent la parole, une autre 
option sera capable d›améliorer 
la compréhension vocale de l›IA. 

Enfin, et cela ne concerne pas le 
handicap, Vehicle Motion Cues 
est une fonction qui est censée 
permettre de réduire le mal des 
transports lorsque l›on utilise un 
iPhone ou un iPad. Des signaux 
visuels s’affichent à l‘écran pour 
représenter les changements de 
direction, ce qui permettrait de 
réduire les conflits sensoriels qui 
peuvent donner la nausée.

Nouveau SoC surpuissant 
à destination des portables 
Android, le Snapdragon 8 Gen 
4 change de nom et illustre 
fugitivement ses performances.
Alors que Qualcomm se tourne 
progressivement vers le monde 
de l’ordinateur portable, il 
n’est évidemment pas question 
pour la firme de Cristiano 
Amon d’abandonner celui des 
smartphones qui a fait sa gloire.
Depuis déjà plusieurs mois, tous 
les yeux sont d’ailleurs rivés 
sur le Snapdragon 8 Gen 4 et 
la moindre bribe d’information 
le concernant. Ça tombe bien, 
plusieurs éléments nouveaux ont 
été publiés ces derniers jours. 
Faisons le point.

Nouvelle nomenclature, 
nouveau petit nom

En premier lieu, et c›est sans 
doute la nouvelle la plus « visible 
», une image promotionnelle du 
Xiaomi 15, le prochain fer de 
lance de l›entreprise chinoise, 
a été remarquée par Smartprix. 
Il s›agira de l›un des premiers 
smartphones dotés du nouveau 
SoC de Qualcomm.
Nous y apprenons tout d›abord 
que la firme compte annoncer 
le smartphone dès le 23 octobre 

prochain, en Chine. Cette 
annonce interviendra donc 
quelques semaines à peine après 
le lancement des 14T, 14T et 
MIX Flip. Comme quoi, le 
planning de Xiaomi est pour le 
moins chargé !
L’affiche promotionnelle illustre 
une seconde information, 
finalement logique : Qualcomm 
aurait décidé de modifier le 
nom de son nouveau SoC, et 
plutôt que Snapdragon 8 Gen 4, 
il faudrait à présent utiliser le 
terme de Snapdragon 8 Elite, ce 
qui a du sens quand on pense au 
nom des puces pour ordinateurs 
portables.
Plus fort que l›iPhone 16 Pro 

Max en multi-core ?
Le Snapdragon 8 Elite devrait 
donc être lancé dès la fin du mois 
d›octobre, mais ce ne sont pas 
les seules nouvelles. Gizmochina 
a noté la présence de la puce 
sur les bases de Geekbench 
avec quelques mesures de 
performances.
Fabriqué par TSMC grâce 
au processus de gravure en 3 
nm de la firme taïwanaise, le 
Snapdragon 8 Elite disposera 
de deux cœurs performances 
(jusqu›à 4 GHz) et de six cœurs 
efficacité (jusqu›à 2,8 GHz), des 
fréquences qui sont toutefois 
dépassées sur les informations 
des bases Geekbench. Il faudra 

donc attendre les premiers tests 
pour démêler le vrai du faux.

Reste que Geekbench permet 
d›avoir une première idée de la 
puissance du SoC de Qualcomm. 
Ainsi, sur le test single-core, le 
Snapdragon 8 Elite affiche un 
score de 3 011 points, tandis 
qu›en multi-core, il grimpe 
jsuqu›à 9 080 points, un niveau 
de performances qui le place très 
haut dans la hiérarchie des SoC 
pour smartphone et qui le place 
en concurrence directe avec 
l›iPhone 16 Pro Max.

Ce dernier prend effectivement 
une belle option sur le duel en 
single-core, avec un score de 
3 400 points. En revanche, et 
c›est peut-être le plus important 
aujourd›hui, le smartphone 
d›Apple semble en retrait en 
multi-core : l›iPhone 16 Pro Max 
n›affiche « que » 8 300 points 
sur ce test. Qualcomm et ses 
partenaires semblent donc sur la 
bonne voie…
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«Ces légumes peuvent lutter 
contre la stéatose hépatique. 
Ils protègent le foie. Il a été 
démontré qu’ils réduisent 
l’accumulation de graisse 
dans le foie et améliorent 
la capacité de votre corps à 
brûler les graisses», énumère 
un chiropracteur sur TikTok.

«Ce genre de légumes 
aurait-il été béni 
par Dieu ? ». 

Dans une vidéo TikTok, le Dr 
Robert G DeBease, docteur en 
naturopathie et chiropracteur, 
vante les nombreux bienfaits 
pour la santé des crucifères.
« Ces légumes peuvent lutter 
contre la stéatose hépatique 
(maladie du foie gras, NDLR). 
Ils protègent le foie. Il a été 
démontré qu’ils réduisent 
l’accumulation de graisse dans 
le foie et améliorent la capacité 
de votre corps à brûler les 
graisses. Ils aident également à 
créer des enzymes détoxifiantes 
pour le foie afin d’éliminer les 
œstrogènes nocifs, les toxines 
environnementales et les métaux 

lourds. »
« Vous savez comment une noix 
ressemble à un cerveau et c›est 
en fait bon pour le cerveau ? Et 
les carottes, elles ressemblent 
à vos yeux et sont bonnes pour 
vos yeux ? Eh bien, lorsque ce 
légume particulier commence à 
pousser, il y a en fait de petites 
croix ou crucifix partout sur 
les pétales de la fleur. C›est un 
peu comme si Dieu pensait : « 
Ces légumes sont si puissants 
pour aider le corps humain à 
se guérir lui-même, que je vais 
y apposer ma propre signature 
personnelle de John Hancock 
en guise d›indice. » », poursuit-
il, d’humeur apparemment très 
spirituelle.

Des propriétés anti-cancer
Mais quels légumes 
appartiennent donc à la famille 
des crucifères ? On y retrouve 
le brocoli, le chou vert, le chou 
de Bruxelles, la roquette, la 
blette, le daikon, les feuilles de 
moutarde et les navets. « Leur 
nom vient en fait de la forme en 
croix que forment leurs quatre 

pétales, et le nom vient du latin 
« qui porte une croix » », précise 
le Dr DeBease.
La plupart des légumes crucifères 
sont riches en vitamines et 
minéraux, notamment en folate 
et en vitamine K. Les fruits 
de couleur vert foncé sont 
également d’excellentes sources 
de vitamines A et C. L›un de 
leurs composés, le sulforaphane, 
est réputé pour ses propriétés 
anti-cancer. De nombreuses 
recherche ont par exemple 
démontré que la consommation 
régulière de brocoli pourrait 
abaisser le risque de cancer 
colorectal, de l’estomac, du 
poumon, de la prostate et du sein.

Des bienfaits sur la santé 
cardiovasculaire

Mais le brocoli est également 
réputé pour son rôle dans le 
maintien d’une bonne santé 
cardiovasculaire. Il est très riche 
en vitamine C (37 mg/100 g 
de brocoli après cuisson), qui 
contribue à la formation normale 
de collagène pour assurer le bon 
fonctionnement des vaisseaux 

sanguins. Pour avoir des effets 
sur la santé cardiovasculaire, il 
faudrait toutefois en consommer 
au moins 5 portions par 
semaine. Excellente source de 
vitamine B9, il pourrait en outre 
intéresser les femmes enceintes 
ou qui veulent procréer puisque 
cette vitamine assure le bon 
développer du fœtus en début de 
grossesse.
Le chou, quant à lui, peut aider 
à réguler la tension artérielle 
grâce à sa teneur en potassium, 

qui contrebalance les effets 
du sodium et aide à maintenir 
une pression artérielle saine. Il 
est par ailleurs excellent pour 
les intestins grâce à sa haute 
teneur en fibres. Il favorise une 
digestion saine, aide à prévenir 
la constipation et maintient une 
flore intestinale équilibrée. Se 
consommation excessive peut 
cependant entraîner des gaz et 
des ballonnements.

Fatigue, baisse de vitalité, 
virus… Chaque année, la 

saison automne/hiver apporte 
son lot de petits tracas.

Vitamine C, B, K, D... Combien 
de cocktails de vitamines 
compte-t-on dans les rayons des 
pharmacies et parapharmacies ? 
Comment s’y retrouver quand 
on a envie de booster son 
système immunitaire à l’arrivée 
de l’automne et de l’hiver ? 
En réalité, la majeure partie 
des vitamines dont nous avons 
besoin pour rester en forme 
se trouvent dans les aliments. 
C’est déjà là qu’il faut aller 
puiser nos forces pour réduire 
le risque de tomber malades 
quand les virus se multiplient. 
On fait la part belle aux fruits et 
légumes frais tous les jours, c’est 
indispensable. Sans oublier les 
fruits secs, si précieux en cas de 
coup de mou.
Ensuite «si une seule vitamine 
est à privilégier à cette saison, 
c’est la vitamine D, vitamine 
dont nous manquons tous 
potentiellement en hiver» 
conseille la naturopathe Sophie 
Pihan. «Du 15 octobre et 
jusqu’au 15 avril, nous n’avons 
pas assez de soleil et les rayons 
UV ne sont pas assez forts, 
poursuit-elle. Lorsqu’il fait du 

soleil, il est nécessaire d’exposer 
au minimum les avant-bras 
afin de sécréter la vitamine D, 
pendant 15 à 20 minutes par jour, 
d’autant que notre organisme a 
une capacité limitée de stockage 
de la vitamine D.»
La vitamine D contribue au bon 
fonctionnement musculaire et 
participe à une minéralisation 
normale des os et des dents 
en favorisant l’absorption du 
calcium. Elle joue un rôle 
important au niveau du système 
immunitaire. Si nos défenses 
immunitaires sont défaillantes, 
nous sommes plus vulnérables 
aux infections microbiennes. 
Un système immunitaire 
optimal favorise une meilleure 
résistance, tout en boostant notre 
vitalité. La vitamine D est aussi 
une grande régulatrice de notre 
humeur et de notre mental.
Ces raisons nous poussent, en 
toute logique, à nous orienter 
vers une supplémentation en 
vitamine D durant la saison 
automne/hiver. «La vitamine D 
est liposoluble, c’est pourquoi je 
recommande plutôt l’utilisation 
de gouttes. Elles seront mieux 
assimilées dans un corps gras ; 
vous pouvez verser deux ou trois 
gouttes directement sur votre 
assiette. Vous pouvez prendre 

de la vitamine D pendant tout 

l’hiver», explique Sophie 

Pihan. Une supplémentation 

médicamenteuse en vitamine 

D est recommandée par les 

médecins chez le nouveau-né et 

jusqu’à l’âge de 18 ans.

Contrairement aux autres 

vitamines apportées par les 

aliments, la vitamine D est très 

peu présente dans l›alimentation. 

«Les principaux aliments 

contenant de la vitamine D 

sont les champignons, les 

petits poissons gras et le jaune 

coulant des œufs au plat ou à 

la coque, liste notre experte. 

Nous en retrouvons dans des 

produits enrichis, comme les 

laits végétaux, les yaourts ou les 

margarines même si la vitamine 

D ajoutée dans ces types de 

denrées est moins bien assimilée 

par l›organisme» conclut 

l›experte.

Ce genre de légumes aiderait à lutter contra la maladie
 du foie gras

S’il y a une seule vitamine à prendre pour ne pas être ma-
lade, c’est celle-ci
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Must-have de notre garde-robe, 
la ceinture est l’accessoire 
idéal pour compléter une tenue 
avec style. Mais comment faire 
lorsque celle-ci est trop grande ? 
Ne bougez pas, nous avons une 
astuce pour vous.
Votre ceinture est trop grande ? 
L’astuce géniale pour l’ajuster 
et la styliser - et le résultat est 
canon !Image by Couleur
Must-have de notre garde-robe, 
la ceinture est l’accessoire 
idéal pour compléter une tenue 
avec style. Mais comment faire 
lorsque celle-ci est trop grande ? 
Ne bougez pas, nous avons une 
astuce pour vous.
Parfois imposante, parfois 
discrète, tantôt ostentatoire, 
tantôt élégante, la ceinture se 
décline en une multitude de styles. 
Cet accessoire incontournable 
de votre garde-robe structure et 
sublime votre silhouette avec 
raffinement. Cependant, il n’y 
a rien de plus frustrant qu’une 
ceinture trop grande. Comme 
pour les vêtements, les ceintures 
sont disponibles en différentes 
tailles. Mais, contrairement à un 
jean ou une jupe, cet accessoire 

est souvent porté aussi bien à 
la taille qu’aux hanches, deux 
zones de votre corps qui, bien 
souvent, n’ont pas les mêmes 
mensurations. Et puisque 
l’on ne peut pas allonger une 
ceinture, beaucoup se résignent à 
choisir une taille adaptée à leurs 
hanches, tout en cherchant des 
astuces pour la porter également 
à la taille et ainsi sublimer une 
robe ou cintrer un blazer.
Évidemment, si vous êtes équipé 
de l’outil nécessaire, vous pouvez 
tout simplement rajouter un trou. 
Vous pouvez aussi vous rendre 
chez le cordonnier pour qu’il le 
fasse. Mais il existe également 
une alternative tendance qui 
ajoutera une touche stylée à votre 
tenue. La créatrice de contenu @
olesyaschuler l’a partagée sur 
son compte Instagram : faire un 
nœud avec votre ceinture. La 
technique est simple : ajustez 
la ceinture à votre taille sans 
insérer le picot dans un trou ; 
coincez-le plutôt entre la boucle 
et la ceinture elle-même. Ensuite, 
prenez l’extrémité libre de la 
ceinture ; faites-la passer sous 
la ceinture déjà ajustée ; puis 
repassez-la par-dessus, comme 

pour un nœud de cravate. Serrez 
légèrement pour un effet chic et 
parfaitement ajusté. Voilà une 
astuce pratique et tendance pour 
rendre votre look «on fleek» !
Ceinture trop grande : une mine 
d’astuces pour éviter d’aller chez 
le cordonnier
Cette technique n’est toutefois 
pas la seule pour ajuster 
parfaitement votre ceinture. 
Sur TikTok, l’utilisatrice @
hannahlinttell a par exemple 
partagé son astuce parfaite pour 
ajuster une ceinture trop grande, 
pour le cas où vous portez un 
jean ou une jupe à passants. 
Précisons que sa technique n›est 
toutefois applicable qu›avec une 
ceinture souple. Commencez 
par enfiler la ceinture dans les 
passants du vêtement ; glissez la 
dent de la ceinture non pas dans 
le trou prévu à cet effet mais dans 
le coin inférieur ; enfiler le bout 
de la ceinture dans les passants 
situés de l›autre côté du vêtement 
; faites un nœud élégant avec le 
reste de la ceinture qui pend. Et 
vous voilà prête !

Sara Boueche

La valorisation de l’estime 
de soi est devenue 
un mantra éducatif, 

une tendance inquiétante se 
dessine : la surenchère des 
compliments comme substitut au 
développement authentique des 
compétences. Cette approche, 
bien qu’adoptée avec les 
meilleures intentions, pourrait 
paradoxalement compromettre 
la construction d’une confiance 
en soi solide chez l’enfant.

Le mirage des éloges 
systématiques

Les parents d’aujourd’hui, 
soucieux du bien-être 
psychologique de leurs enfants, 
tombent souvent dans le piège 
des compliments automatiques et 
démesurés. «Tu es le meilleur», 
«Tu es extraordinaire», «Tu es 
parfait» – ces phrases, répétées 
comme des mantras, créent 
une bulle artificielle qui risque 
d’éclater au contact de la réalité. 
Les recherches en psychologie 
du développement démontrent 
que cette inflation verbale peut 

générer une dépendance aux 
validations externes, fragilisant 
ainsi l’estime de soi plutôt que 
de la renforcer.

L’importance cruciale de 
l’expérience concrète

La véritable confiance en soi 
se forge dans le creuset de 
l’expérience. Lorsqu’un enfant 
surmonte un défi, acquiert 
une nouvelle compétence ou 
persévère face à l’adversité, 
il développe une conviction 
profonde en ses capacités. Cette 
confiance, ancrée dans des 

réussites tangibles, s’avère plus 
résiliente que celle basée sur des 
compliments abstraits.
Les conséquences inattendues 

des éloges excessifs
Les études récentes en 
neurosciences cognitives 
révèlent que les enfants 
constamment submergés 
d’éloges peuvent développer :
-Une anxiété accrue face aux 
situations d’évaluation
-Une tendance à éviter les défis 
par peur de ne pas être à la 

hauteur
-Une difficulté à accepter l’échec 
comme partie intégrante du 
processus d’apprentissage
- Une dépendance émotionnelle 
à la validation externe
Vers une approche équilibrée
Pour cultiver une confiance 
en soi authentique, les experts 
recommandent de :
1.Valoriser l’effort et le processus 
plutôt que le résultat
2.Créer des opportunités 
d’apprentissage adaptées au 
niveau de l’enfant
3. Permettre à l’enfant de faire 
face à des défis appropriés
4. Accompagner les échecs avec 
bienveillance et les transformer 
en opportunités d’apprentissage

La voie de la confiance 
authentique

Les parents sont invités à 
repenser leur approche en 
privilégiant des commentaires 
spécifiques et constructifs. Au 
lieu de dire «Tu es génial!», il 
est préférable de souligner : «J’ai 
remarqué que tu as persévéré 

jusqu’à résoudre ce problème 
de mathématiques. Comment te 
sens-tu d’avoir trouvé la solution 
par toi-même?»
L’enjeu n’est pas de supprimer 
les encouragements, mais de 
les ancrer dans la réalité des 
expériences vécues par l’enfant. 
La confiance en soi authentique 
se construit sur le socle solide 
des compétences acquises et des 
défis relevés, non sur le sable 
mouvant des éloges démesurés. 
En tant qu’éducateurs, notre rôle 
est de créer un environnement 
propice à ces expériences 
formatrices, tout en maintenant 
un soutien émotionnel équilibré 
et sincère.
La clé réside dans l’équilibre 
entre encouragement et 
accompagnement concret vers 
l’autonomie. C’est en permettant 
à nos enfants de vivre des 
expériences enrichissantes et en 
les guidant avec discernement 
qu’ils développeront une 
confiance en soi durable, capable 
de résister aux aléas de la vie.

Les éloges excessifs 
Le piège silencieux qui mine la confiance en soi 

de nos enfants

Votre ceinture est trop grande ? 
L’astuce géniale pour l’ajuster et la styliser



Sara Boueche

Dans le paysage 
cinématographique 
international, peu de 

parcours illustrent aussi bien la 
fusion réussie des cultures que 
celui de Sofia Boutella. Née 
le 3 avril 1982 à Bab el Oued, 
un quartier populaire d’Alger, 
cette artiste polymorphe incarne 
la richesse d’une triple culture 
: algérienne par ses racines, 
française par son adoption, 
et américaine par sa carrière. 
Son parcours extraordinaire, 
de danseuse de rue à star 
hollywoodienne, témoigne d’une 
détermination sans faille et d’un 
talent protéiforme.

Une enfance entre deux rives 
de la Méditerranée

Fille d’un compositeur de jazz et 
d’une architecte, Sofia Boutella 
grandit dans un environnement 
artistique qui façonnera sa 
sensibilité. La danse devient 
très tôt son mode d’expression 
privilégié, une échappatoire 
créative dans une Algérie marquée 
par les tensions des années 1990. 
À l’âge de 10 ans, l’immigration 
vers la France avec sa famille 

marque un tournant décisif dans 
son parcours. À Paris, elle trouve 
un nouveau terrain d’expression 
pour son art, transformant le 
déracinement en opportunité.

La danse comme langage 
universel

La danse, véritable fil conducteur 
de sa jeunesse, devient rapidement 
plus qu’un simple hobby. Sofia 
excelle particulièrement en 
gymnastique rythmique et en 
break dance, disciplines qui 
lui permettent de développer 
une signature unique. Son 
talent exceptionnel la conduit à 
intégrer la Fédération Française 
de Gymnastique, où elle 
remporte plusieurs championnats 
départementaux et régionaux. 
Cette formation rigoureuse forge 
sa discipline et sa détermination.

L’ascension fulgurante : de 
danseuse à icône

La rencontre avec Madonna en 
2006 marque un tournant dans 
sa carrière. Sélectionnée pour 
participer à la tournée mondiale 
«Confessions Tour», Sofia 
Boutella devient rapidement une 
danseuse de premier plan pour la 
reine de la pop. Cette collaboration 

s’étend sur plusieurs années et 
inclut notamment le «Sticky 
& Sweet Tour», consolidant sa 
réputation internationale. Sa 
présence magnétique et son style 
unique attirent l’attention de 
grandes marques, la propulsant 
comme égérie de Nike et d’autres 
marques prestigieuses.

 La conquête d’Hollywood

La transition vers le cinéma 
s’opère naturellement, portée 
par un charisme indéniable et 
une présence scénique affirmée. 
Son premier rôle marquant dans 
«StreetDance 2» (2012) ouvre la 
voie à une série de performances 
remarquées. La consécration 
arrive avec «Kingsman : Services 
secrets» (2014), où elle incarne 
Gazelle, un personnage qui marque 
les esprits. Sa collaboration avec 
Tom Cruise dans «La Momie» 
(2017) confirme son statut de star 
internationale.

Une artiste aux multiples 
facettes

Sofia Boutella a su transformer 
ses différentes influences 
culturelles en atouts majeurs. Son 
parcours illustre parfaitement la 
richesse qu’apporte la diversité 

culturelle dans le monde 
artistique. De Bab el Oued aux 
plateaux hollywoodiens, elle n’a 
jamais renié ses origines, utilisant 
au contraire cette triple culture 
comme source d’inspiration et de 
créativité.

Reconnaissance et impact

Son talent a été récompensé 
par plusieurs distinctions 

prestigieuses, dont le prix de la 
révélation aux Screen Nation Film 
and Television Awards. Au-delà 
des récompenses, Sofia Boutella 
est devenue un modèle pour toute 
une génération d’artistes issus 
de la diversité, prouvant que les 
frontières culturelles peuvent être 
transcendées par le talent et la 
persévérance.

Avec un visage d’ange, tu 
avais l’air de venir d’ailleurs. 
Etrange avec tes petits TOCS 
et ta mystérieuse intelligence. 
Tu as su nous captivé et nous 
emmené dans ton univers. 

Toi, qui paraissais tellement 
vrai, tu as réussi à nous 
piéger. Spectateurs conquis, 
tu as continué à jouer ton 
double jeu à la perfection, attirant notre attention un peu 
plus chaque semaine. Médecin en situation d’handicap, quel 
étrange paradoxe ! Tu as brisé tous les tabous disant que rien 
n’est impossible. 

Grâce à ton double jeu, tu nous as ouvert les champs des 
possibles. Acteur extraordinaire, tu as réussi à mettre en 
lumière l’Autisme ! 

Ce handicap, qui malgré ses apparences, regorge de milles 
compétences.

 You are very good doctor.

La 4e édition du Concours national 
du «Prix Cheikh Abdelkrim 
Dali», récompensant la meilleure 
interprétation du chant andalou 
est prévue du 25 au 29 novembre 
à Alger, et un hommage sera 
rendu à cette occasion au défunt 
musicien Noureddine Saaoudi, 
ont annoncé, mercredi, les 
organisateurs.

Lors d’une conférence de 
presse tenue mercredi à Alger, 
la présidente de  la Fondation 
«Cheikh Abdelkrim Dali», 
Wahiba Dali a affirmé que cette 4e  
édition sera organisée à l’Opéra 
d’Alger Boualem-Bessaih 
ainsi qu’à l’Ecole de musique 
Abdelkrim-Dali de Kouba, sous 
la supervision du ministère de la  
Culture et des Arts, dans le cadre 
d’une démarche visant à assurer 
la continuité du travail artistique 
et à raffermir le rapprochement 
intergénérationnel et à encourager 
les jeunes talents dans le but 
de protéger et de valoriser l’art 
andalou algérien.

Cette 4e édition est dédiée à la 
mémoire du musicien algérien 

Noureddine Saaoudi, décédé 
en juillet dernier, dont le 
parcours artistique sera célébré 
à l’occasion, en présence de sa 
famille et de ses amis, a-t-elle 
ajouté.

Quant au concours, il est prévu 
du 26 au 28 novembre au siège 
de l’Ecole Abdelkrim-Dali 
de musique à Kouba, avec la 
participation de 8 artistes du 
répertoire andalou retenus pour 

la finale.

Organisé depuis 2016, le «Prix 
cheikh Abdelkrim Dali» qui 
porte le nom de l’illustre artiste 
Abdelkrim Dali (1914-1978), 
figure emblématique éminente 
du chant andalou en Algérie, vise 
à promouvoir les jeunes talents 
et à enrichir le registre de cette 
musique patrimoniale ancestrale.

Le coin des poètes
Double Jeu

Meriem Akroun

Sofia Boutella
De Bab El Oued à Hollywood, l’ascension fulgurante 

d’une étoile franco-algérienne

La 4e édition du «Prix Cheikh 
Abdelkrim Dali»
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Son dernier film, tourné dans 
la clandestinité en Iran, fera 
vraisemblablement partie de 
la liste des films sélectionnés 

pour l’Oscar du Meilleur film 
international qui sera dévoilée 

en janvier 2025.

Après sa fuite précipitée 
d’Iran, son dernier 
film représentera 

l’Allemagne aux Oscars : une 
échappatoire symbolique pour 
le réalisateur Mohammad 
Rasoulof, à la fois reconnaissant 
et accablé d’en arriver là pour 
faire reconnaître son art. Les 
graines du figuier sauvage, 
son thriller paranoïaque tourné 
dans la clandestinité en Iran, a 
enchanté la critique et remporté 
le prix spécial du jury à Cannes.
(Nouvelle fenêtre)
Mais la théocratie au pouvoir 
à Téhéran n’a pas soumis 
cette plongée dans une famille 
disloquée par le poids de la 
répression iranienne pour l’Oscar 
du meilleur film international. 
«Il est évidemment inimaginable 
que la République islamique 
puisse présenter un tel film 
aux Oscars», confie à l’AFP 
Mohammad Rasoulof avant sa 
sortie, mercredi 27 novembre, 
aux Etats-Unis. «En fait, si 

c’était possible, le film n’aurait 
jamais existé.»
Le réalisateur se dit «doux-amer»
C’est l’Allemagne, pays où le 
cinéaste s’est exilé, qui propulse 
dans la course aux statuettes 
ce long-métrage, largement 
pressenti pour être nommé. 
L’annonce des films choisis 
par l’Académie des Oscars est 
prévue le 17 janvier 2025 et la 
cérémonie le 2 mars.
Le film a été financé par des 
sociétés de production française 
et allemande. «Je suis ravi que 
l›Allemagne ait vu la portée 
internationale du film et lui 
ait ouvert les bras», reprend 
Mohammad Rasoulof. «C›est 
comme porter un flambeau, 
c›est un signe aux cinéastes qui 
travaillent sous la contrainte 
dans le monde entier.» Mais 
il s›avoue néanmoins «doux-
amer» face à cette situation. 
«J›ai des sentiments assez 
contradictoires.»
Le film se déroule en pleine 
répression du mouvement 
«Femme, Vie, Liberté», lors 
duquel des centaines de personnes 
ont été tuées, selon les ONG. On 
y suit Iman, un juge d›instruction 
au service de la République 
islamique, au moment où la 

révolte gronde après la mort de 
Mahsa Amini, arrêtée fin 2022 
pour ne pas avoir respecté le strict 
code vestimentaire religieux.
Sa femme Najmeh maintient le 
lien avec ses deux filles rebelles, 
Rezvan et Sana, qui soutiennent 
en secret les manifestations, 
sans y participer. Iman est 
d›abord réticent à l›idée de 
signer des ordres d›exécution 
de manifestants, sans aucune 
preuve. Mais la pression du 
régime s›accroît et instille chez 
lui un soupçon envers la jeunesse. 
Lorsque le pistolet qu›on lui 
avait confié pour se protéger 
disparaît, sa paranoïa apparente 
fait exploser sa famille.
Son pays lui manque beaucoup
À la première du film à Cannes, 
Mohammad Rasoulof avait tout 
juste fui l›Iran à pied, à travers 
les montagnes, pour gagner 
l›Europe. Le réalisateur, qui a 
déjà passé du temps derrière les 
barreaux, venait d›être condamné 
à huit ans d›emprisonnement 
pour «collusion contre la 
sécurité nationale», après avoir 
dénoncé la «corruption» et 
«l›incompétence» des autorités 
iraniennes. L›actrice Soheila 
Golestani, qui interprète Nameh, 
la mère de famille de son film, 

est toujours en Iran et subit «la 
pression la plus forte», rappelle 
Mohammad Rasoulof.
Le film officiellement 
sélectionné par l›Iran pour les 
Oscars est In The Arms Of 
The Tree. Les médias d›Etat le 
décrivent comme un drame qui 
montre «la beauté» du pays et 
met en valeur «l›authenticité 
de la famille iranienne». Le 

cinéaste travaille actuellement à 
un film d›animation sur Abbas 
Nalbandian, un dramaturge 
engagé qui «a vécu des 
expériences très importantes 
autour de la révolution» 
iranienne.» «C›est très dur de 
réaliser que ça dure déjà depuis 
six mois», lâche-t-il. «L›Iran me 
manque beaucoup».

Au cours de sa vie il avait 
notamment été condamné à 
neuf ans de prison pour son 

opposition à l’apartheid.
Le peintre et poète sud-africain 
Breyten Breytenbach, figure 
de la lutte contre l’apartheid, 
est mort. Il s’est «éteint 
paisiblement ce dimanche à 
Paris, à l’âge de 85 ans», écrit 
sa fille dans un communiqué 
adressé à RFI(Nouvelle fenêtre). 
«Immense artiste, militant contre 
l’apartheid, il a combattu jusqu’à 
la fin pour un monde meilleur», 
poursuit-elle.

Militant anti-apartheid
«Naturalisé français en 1982 
à sa sortie de prison, il vivait 
à Paris, tout en retournant 
régulièrement en Afrique du Sud. 
Il était Chevalier de la Légion 
d›honneur et Commandeur 
des Arts et Lettres. Ses mots, 
ses toiles, son imagination, sa 
résilience continueront à nous 
guider», conclut le communiqué.
Breyten Breytenbach est né en 
1939, en Afrique du Sud. Il a 
grandi dans un milieu Afrikaner. 
Sa lutte contre l›apartheid a 
marqué toute sa vie et son œuvre. 

Il étudie les beaux-arts au Cap, 
avant de s›installer à Paris dans 
les années 1960. Il a cofondé en 
1961 Okhela, une organisation 
clandestine opposée au régime 
sud-africain. En 1975, lors 
d’un voyage en Afrique du Sud 
sous une fausse identité, il est 
arrêté et condamné à neuf ans 
de prison pour terrorisme. Il y 
écrit plusieurs ouvrages, dont 
Mouroir et Confession véridique 
d›un terroriste albinos. On peut 
également citer, dans ses œuvres 
principales, Une saison au 
paradis et Retour au Paradis.

Ouagadougou vibre au rythme du 
WEKRE, marché international 
d’art contemporain en plein 
air. L’événement, dont le nom 
signifie «éclosion» en langue 
mooré, rassemble cette année une 
cinquantaine d’artistes venus du 
Niger, du Nigeria, du Bénin, du 
Togo et de la Côte d’Ivoire.

Pour sa première exposition 
internationale, l’artiste nigérienne 
Ide Laila Halidou présente une 
série de trois œuvres intitulée 
Anomalie. Elle espère voir une 
initiative similaire émerger dans 
son pays : « On aimerait bien 
avoir un espace comme ça pour le 
Niger. Mais on pense que c’est en 

voie. On a des centres culturels et 
une galerie Taewedo. »
Avec pour thème I Have a Dream, 
le WEKRE se veut une plateforme 
de visibilité et d’engagement. « 
Ça encourage les jeunes à pouvoir 
se montrer au public et ça permet 
au citoyen lambda d’aller au 
contact de l’art », témoigne Anne 

Marie Akplogan, artiste béninoise 
qui vit ici sa deuxième exposition 
à ciel ouvert. Le concept séduit 
également les visiteurs. Pour Paul 
Nikiéma, il faut aller plus loin 
: « Il faut exporter ces marchés 
dans nos communautés, dans 
les communes et villages, pour 
motiver les enfants et les jeunes à 

s’y intéresser. »
L’objectif des organisateurs 
est clair : rapprocher l’art des 
Burkinabè. « Nous avons voulu 
démocratiser l’art, le rendre 
accessible à tout le monde », 
explique Aboubacar Sanga, 
promoteur du WEKRE. 

Le cinéaste iranien Rasoulof représentera l’Allemagne 
à la prochaine cérémonie des Oscars

 L’art contemporain à ciel ouvert lors de la 5e édition 
du WEKRE

Le peintre et poète sud-africain Breyten Breytenbach 
est mort
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Le dimanche 24 novembre, 
la principauté de Mona-
co accueillait les World 

Rugby Awards, une cérémo-
nie récompensant les meilleurs 
joueurs de la planète. Un évène-
ment auquel s’est rendue Char-
lene de Monaco, qui a fait une 
apparition très remarquée dans 
une superbe tenue.

Si Antoine Dupont est une im-
mense star en France, il l’est 
également à l’international et 
tous les amoureux de rugby 
connaissent son nom. Cet été, le 
Français a fait le pari assez fou 
d’intégrer l’équipe de France de 
rugby à 7 pour participer aux 
Jeux olympiques de Paris 204 
et comme la plupart des choses 
qu’il tente, le rugbyman, qui 
a fêté ses 28 ans dans un lieu 
très chic, a brillé. Le demi de 
mêlée du Stade toulousain est 

reparti avec la médaille d’or 
autour du cou et ses prestations 
ont conquis tout le monde. Le 
dimanche 24 novembre à l’occa-
sion des World Rugby Awards, 
qui se sont tenus à la salle des 
Étoiles à Monaco, il a été élu 
meilleur joueur du monde à 7.

Une nouvelle consécration pour 
celui qui a été soupçonné de do-
page par un grand nom du sport 
français récemment, qui a réussi 
un doublé inédit après son titre 
de joueur de l’année en rugby à 
15 en 2021. Une soirée à laquelle 
les célébrités monégasques 
étaient conviées, à l’image de 
Charlene de Monaco, qui était 
présente pour ce bel évène-
ment. Il faut dire que la femme 
d’Albert de Monaco n’est certai-
nement pas insensible au rugby 
puisque dans son pays d’origine, 
l’Afrique du Sud, c’est l’un des 

sports les plus populaires. Si le 
père de ses jumeaux Gabriella et 
Jacques (9 ans) ne s’est pas ren-
du sur place, l’ancienne nageuse 
de 46 ans était radieuse sur le 
tapis rouge de la salle des Étoiles 
(toutes les photos sont à retrou-
ver dans le diaporama).

Charlene de Monaco prend à 
la pose aux côtés de son frère

Pour l’occasion, celle que l’on a 
vue très complice avec sa belle-
soeur Stéphanie lors de la fête na-
tionale monégasque la semaine 
dernière était particulièrement 
en beauté. Vêtue d’une superbe 
et longue robe noire, elle portait 
un bustier scintillant du plus bel 
effet. Sur le tapis rouge, Char-
lene de Monaco a pris la pose 
aux côtés de son frère, Gareth 
Wittstock, Alan Gilpin, le direc-
teur général de World Rugby et 
Jonathan Webb, ancien joueur de 

rugby anglais, désormais vice-
président de World Rugby.

Une belle soirée pour Charlene 

de Monaco qui a pu assister au 

triomphe d›Antoine Dupont lors 

des World Rugby Awards.

Voilà bientôt cinq ans que 
le prince Harry a quitté le 
Royaume-Uni pour s’instal-
ler avec son épouse Meghan 
Markle à plusieurs kilomètres 
de son pays natal. Installé aux 
Etats-Unis, et plus précisément 
en Californie, il aurait pris une 
certaine habitude qui ne peut 
plus passer inaperçue.

Son projet, sa bataille. Il y a dix 
ans, le prince Harry lançait la 
première édition de ses Invictus 
Games - une compétition spor-
tive qui met à l’honneur les vété-
rans et les blessés de guerre de 
tous les pays. Pour fêter ce bel 
anniversaire, le duc de Sussex 
s’était rendu à Londres en mai 
dernier où une messe avait été 
organisée à la cathédrale Saint-
Paul. Evénement auquel aucun 
membre de la famille royale bri-
tannique n’avait assisté, ni même 
sa femme Meghan Markle. Si un 
proche du couple raconte que 
l’ex-actrice américaine ne sou-
haite plus jamais remettre les 
pieds en Angleterre, le fils du 
roi Charles III avait lui expliqué 
que c’était sa volonté. «C’est 
encore dangereux, il suffit d’une 
personne, quelqu’un qui croit 
les rumeurs qu’ils ont lues. Que 
ce soit avec un couteau, ou de 
l’acide, ou n’importe quoi, ce 
sont des vraies peurs pour moi. 
C’est l’une des raisons pour les-
quelles je ne veux pas que ma 
femme retourne dans ce pays», 
avait-il confié à la télévision en 
juillet dernier.

Le prince Harry fait la promo-
tion de ses Invictus Games sans 

Meghan Markle

L›Amérique du Nord est un ter-
ritoire plus sûr pour la duchesse 
de Sussex, et pourtant elle était 
également aux abonnés absents 
lors de plusieurs déplacements 
du prince Harry pour promou-
voir ses Invictus Games. Alors 
que la prochaine édition aura 
lieu en février prochain à Van-
couver, il a été aperçu il y a 
quelques jours à un match de 
football dans la ville canadienne. 
Il est également allé dans une 
école primaire pour présenter ses 
Jeux si chers à ses yeux et parti-
ciper avec les élèves à quelques 
activités sportives. «Les voir 
en apprendre davantage sur les 
Invictus Games a eu un impact 
profond sur moi, car c›est là 
que les Invictus commencent à 
s›étendre encore plus au-delà de 
la communauté initiale, dans les 
écoles du Canada et, espérons-
le, dans le monde entier», a-t-il 
confié après sa visite.

Pour mettre un coup de pro-
jecteur sur les Invictus Games, 
le papa d›Archie et Lilibet est 
d›ailleurs prêt à tout. Dans une 
vidéo publiée sur les réseaux 
sociaux le 19 novembre der-
nier, le prince Harry retrouve le 
chanteur de country Jerry Roll 
dans un salon de tatouage pour 
lui demander de participer à la 
cérémonie de clôture des Jeux 
à Vancouver. «Je fais les Invic-
tus Games si tu te fais tatouer», 
lui a-t-il répondu. Tendu sur 
le fauteuil, le mari de Meghan 
Markle déploie son plus grand 
jeu d›acteur et fait mine de se 

faire tatouer le slogan des Invic-
tus Games dans le cou. Ce petit 
sketch a amusé de nombreux 
internautes qui ont, pour la plu-
part, noté un changement majeur 
chez le fils du roi Charles III.

Harry de moins en moins 
Britannique

«On dirait que le prince Harry 
est en train de perdre son accent 
britannique», «Il utilise des ex-
pressions américaines, c›est su-
per», «L›argot américain, un peu 
d›accent, j›adore», peut-on lire 
dans les commentaires. Inter-
rogé par le Telegraph, un coach 
en communication confirme 
cette étonnante évolution. «Vous 
pouvez noter une énorme diffé-
rence entre la façon dont le roi 
parle et celle du prince Harry 
aujourd›hui. Il y a très peu 
d›articulation dans son discours, 
c›est beaucoup plus détendu», 
a souligné Anthony Shuster qui 
précise que ce changement a 
commencé à se remarquer peu 
après son mariage avec Meghan 
Markle, née à Los Angeles. 
Désormais loin de ses terres na-
tales, il s›est acclimaté à la vie 
américaine. Comme un poisson 
dans l›eau ?

Charlene de Monaco bien entourée et radieuse
 aux World Rugby Awards

Prince Harry
Ce changement très troublant depuis son départ 

de la famille royale avec Meghan Markle



La cérémonie de clôture 
du séjour de découverte 
technologique en Chine 

pour 20 étudiants algériens s’est 
déroulée lundi à Pékin (Chine) 
dans le cadre du programme 
mondial Seeds for the Future 
2024, indique un communiqué 
de l’entreprise Huawei Algérie.
Ces étudiants ont été sélectionnés 
parmi 50 participants ayant pris 
part à une formation nationale 
organisée par Huawei Algérie 
au mois d’août dernier, où 
les meilleurs étudiants issus 
de diverses universités et 
spécialités, représentant l’élite 
académique algérienne, avaient 
été identifiés par le ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique 
et le ministère de la Poste et 
des Télécommunications dans 
le cadre des mémorandums 
d’accord (MOU) signés avec 
Huawei Algérie, précise la 
même source.
Cette initiative s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
de Huawei Algérie pour 
soutenir les jeunes talents, en 
collaboration avec le ministère 

de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique et 
le ministère des Postes et des 
Télécommunications, afin de 
préparer la prochaine génération 
à relever les défis des industries 
technologiques de demain.
Au cours de leur séjour dans 
la ville de Shenzhen (Chine), 
ces étudiants ont participé à 
une «immersion technologique 

approfondie au cœur des 
innovations de Huawei» et ont 
découvert les technologies de 
pointe en intelligence artificielle 
(IA), en cloud computing et 
en conception de centres de 
données (Data Centers).
A cette occasion, des échanges 
enrichissants avec des experts 
ont permis d’aborder des 
sujets essentiels comme la 

cybersécurité, les énergies 
numériques (Digital Power), 
ainsi que les innovations 
futures, telles que la 5G, les 
perspectives pour la 6G et le 
WiFi 7, ajoute le communiqué.
Les étudiants ont également 
visité Huawei Exhibition Hall 
où ils ont exploré des solutions 
technologiques avancées 
appliquées à des secteurs 

stratégiques, notamment 
l’industrie pétrolière et gazière, 
et au développement des villes 
intelligentes (Smart Cities).
 En outre, la visite au centre de 
recherche et développement de 
leur a offert «une perspective 
unique sur les processus 
d’innovation qui positionnent 
Huawei comme un leader 
mondial des technologies 
de l’information de la 
communication (TIC)», note le 
communiqué.
L’expérience a également inclus 
des étudiants venus d’autres 
pays d’Afrique, notamment 
l’Afrique du Sud, l’Ouganda, 
le Ghana et Madagascar 
qui ont rejoint les étudiants 
algériens pour cette visite et 
ont eu ensemble «l’opportunité 
d’échanger leurs expériences 
et de découvrir les dernières 
tendances technologiques à 
l’échelle mondiale».
La deuxième étape de leur séjour 
les a conduits dans la capitale 
chinoise (Pékin) où ils ont été 
accueillis par l’Ambassadeur 
d’Algérie en Chine.

Le groupe Sonatrach a 
annoncé, lundi dans 
un communiqué, le 

lancement d’un concours 
national ouvert de recrutement 
au profit des diplômés 
universitaires issus des 
universités, instituts, écoles 
académiques, pour le pourvoi 
des postes d’ingénieurs et de 
techniciens.
Les inscriptions au concours 
national seront ouvertes aux 
demandeurs d’emploi via le 
site internet dédié à cet effet 
(accessible par le lien: https://
nationalrecruit.sonatrach.dz/) et 
ce, à compter du jeudi prochain 
à 08h00, jusqu’au mardi 10 
décembre prochain à 20h00, 
selon la même source.
Organisé en partenariat avec 
l’Agence nationale de l’emploi 
(Anem), «ce concours national 
s’inscrit dans le cadre du plan 
d’emploi de l’entreprise, qui 
vise à soutenir ses ressources 
humaines en recrutant des 
diplômés universitaires dans 

des spécialités liées à la chaîne 
de valeur des hydrocarbures et 
qui contribueront à la mise en 
oeuvre des projets stratégiques 
de Sonatrach», lit-on dans le 
communiqué. 
Pour participer à ce concours, 
le candidat doit être inscrit et sa 

demande activée au niveau de 
la base de données de l’Anem.
Pour le poste d’»ingénieur», le 
candidat doit avoir un niveau 
académique baccalauréat +5 
ans ou plus dans les domaines 
requis (diplôme de master ou 
ingénieur ou doctorat) et un 

niveau académique baccalauréat 
+3 ans dans les spécialisations 
requises (diplôme de licence 
LMD ou DEUA), pour le poste 
de «technicien».
La convocation des candidats 
inscrits se fera par le biais 
de l’adresse électronique du 

candidat, celle-ci comportera 
les détails relatifs à la date 
et au centre d’examen, selon 
le communiqué, qui précise 
que la liste des spécialités 
professionnelles ainsi que tous 
les détails relatifs aux modalités 
du concours peuvent être 
consultés via le site électronique 
sus-indiqué.
A l’issue du processus de 
sélection, les candidats retenus 
seront orientés, au fur et à 
mesure, pour occuper leurs 
postes de travail au niveau des 
unités de production et des 
installations de Sonatrach à 
travers le pays, en fonction des 
besoins exprimés.
«Sonatrach et l’Anem 
renouvellent leur engagement 
à garantir le principe d’égalité 
des chances et de transparence 
dans la sélection, dans le but 
d’attirer les meilleurs jeunes 
talents issus des universités 
et instituts sur l’ensemble 
du territoire national», est-il 
souligné dans le communiqué.
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 Lancement d’un concours national de recrutement 
destinés aux universitaires


